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Префект ВАО Всеволод 
Тимофеев, председатель 
окружного совета Мо-
сковской федерации про-
фсоюзов Лариса Василье-
ва, председатель окруж-
ного совета Московской 
конфедерации промыш-
ленников и предприни-
мателей Александр Жуков 
подписали окружное трёх-
стороннее соглашение на 
2016-2018 годы.

— В связи с новым со-
глашением работодатели 

должны знать, что уста-
новлена минимальная за-
работная плата с 1 янва-
ря 2016 года. Она составит 
17 300 рублей и снижаться 
не будет, — отметил Алек-
сандр Жуков.

По словам Ларисы Ва-
сильевой, профсоюзные 
организации на предпри-
ятиях и в организациях 
округа всё чаще заключа-
ют договоры с работода-
телями. В нём могут быть 
прописаны дополнитель-

ные условия для работни-
ка, которые предоставля-
ет работодатель.

— Например, у работа-
ющей мамы, которая яв-
ляется членом профсою-
за, есть возможность по-
лучить оплачиваемый 
день отпуска 1 сентября. 
Мамы также имеют пра-
во взять отпуск в летний 
период. Возможность за-
ключения таких догово-
ров оговорена в новом 
соглашении, — отме-

тила Лариса Васильева.
В приоритетах окруж-

ного соглашения на 2016-
2018 годы значатся: недо-
пущение роста безрабо-
тицы выше 1% от чис-
ленности экономически 
активного населения 
и развитие экономики 
округа. По официальной 
статистике, в 2015 году в 
округе не было зафикси-
ровано значительного ро-
ста безработицы.

Ольга КАЛИНКИНА

В округе подписали трёхстороннее соглашение

Минимальная зарплата в округе 
составит 17 300 рублей

Е
щё недавно запись детей в 
престижную школу напоми-
нала осаду крепости с после-
дующим штурмом. Родители 
ночью пробирались к воро-

там, записывали номер очереди на 
ладонях: кто не успел, тот опоздал. 
Сейчас опоздать с записью в школу 
трудно, почти невозможно…
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М
емориальная 
доска с над-
пи сь ю «По-
с в я щ а е т с я 
жителям рай-

она Северное Измайло-
во, выполнявшим ин-
тернациональный долг в 
Республике Афганистан» 
появилась рядом с домом 
6 на улице Константина 
Федина.

Инициаторами уста-
новки памятного знака 
стали ветераны-афганцы. 
Идею поддержал глава 
управы района Дмитрий 
Дятленко.

— Камень, на котором 
размещена доска, мы вы-
бирали вместе с афганца-
ми. Он весит пять с поло-
виной тонн. Его достали 
из карьера в Ивановской 

области и доставили в Мо-
скву. В будущем на нём по-
явится ещё и чёрный кова-
ный тюльпан как символ 
Афганской войны, — го-
ворит Дмитрий Дятленко.

К весне рядом с памят-
ным знаком планируют 
установить информацион-
ные стенды и посадить бо-
ярышник. По задумке авто-
ров проекта осенью опав-

шие красные ягоды будут 
символизировать кровь, 
пролитую воинами-интер-
националистами. Из Север-
ного Измайлова в Афгани-
стан ушли 111 воинов, ше-
стеро из них погибли.

В округе есть ещё один 
памятник, посвящённый 
событиям в Афганистане. 
Монумент «Скорбящим 
матерям» установлен на Зе-
лёном проспекте. Каждый 
год в канун годовщины вво-
да советских войск в Демо-
кратическую Республику 
Афганистан к памятнику 
возлагают цветы. В буду-
щем рядом с монументом 
планируют установить до-
ски с именами 56 ребят из 
Восточного округа, погиб-
ших в Афганистане.

Анна БОЙЦОВА

В Северном Измайлове установили 
памятный знак воинам-афганцам

НОВОСТИ ОКРУГА

В новом году планиру-
ется провести реконструк-
цию двух участков трам-
вайных путей на терри-
тории ВАО. Первый — на 
Измайловском проспек-
те, от оборотной петли у 
метро «Партизанская» до 
Главной аллеи. Здесь хо-
дят трамваи маршрутов 
№11, 32 и 34. Второй уча-
сток — на Большой Ширя-
евской улице от госпита-
ля им. Мандрыка до Бого-
родского шоссе, где ходят 
трамваи №4л, 4п и 25.

Ремонт плановый: пути 
сильно изношены. Рабо-
ты планируют вести по-
этапно, с ограничением 
движения лишь на отдель-
ных участках; в местах пе-
ресечения путей с проез-
жей частью ремонтники 

будут работать только по 
ночам.

Новые пути будут без 
верхнего покрытия: рельсы 

оставят открытыми, и авто-
мобили в этих местах пере-
двигаться больше не смогут.

Василий ИВАНОВ

Выдающийся боец 
смешанных единоборств 
Джефф Монсон по про-
звищу Снеговик в канун 
Нового года открыл зал 
самбо в центре содей-
ствия семейному воспита-
нию «Солнечный круг» на 
16-й Парковой, 4.

— Великан Джефф, ко-
торый накануне полу-
чил российское граждан-
ство, привёз нашим ребя-
там огромного снеговика 
и новогодние подарки, — 
рассказал директор ГБУ 
«ЦССВ «Солнечный круг» 
Виктор Пушнин.

Спортзал на 16-й Пар-
ковой стал одиннадца-
тым по счёту, открытым 
в России в рамках специ-
ального проекта по соз-
данию секций самбо в 

детских домах. Цель 
проекта — дать шанс 
детям, оставшим-
ся без родителей, 
проводить время с 
пользой и, возмож-
но, построить спор-
тивную карьеру, стать 
чемпионами.

Валерий ГУК

В округе построят 23 храма
О ходе реализации про-

граммы по строительству 
московских храмов рас-
сказал на совещании в 
Департаменте градостро-
ительной политики сто-
лицы куратор программы 
«200 храмов» депутат Гос-
думы Владимир Ресин.

Сейчас полностью за-
вершено строительство 
храма Всех Святых в зем-
ле Российской просияв-
ших на ул. Суздальской, 
вл. 8б. В апреле состоит-
ся ввод комплекса в экс-
плуатацию.

Достроена церковь в честь 
Введения во храм Пресвя-
той Богородицы на ул. 
Кетчерской, вл. 2. Сейчас 
там завершаются внутрен-
няя отделка и наладка ин-
женерных систем. До кон-

ца января там полностью 
завершатся строительно-
монтажные работы в при-
ходском доме. Весь храмо-
вый комплекс должен быть 
готов к июню 2016-го.

Также завершены и 
строительно-монтажные 
работы в храме в честь 
святого праведного Алек-
сия Московского на Веш-
няковской, вл. 16. До кон-
ца года здесь должны за-
кончиться внутренние от-
делочные работы.

Кроме того, до середи-
ны января завершатся от-
делочные работы и в хра-
ме в честь Живоначальной 
Троицы на Святоозёрской.

— Сегодня в ВАО дей-
ствуют 22 храма. Ещё 23 
участка отведены под но-
вое строительство, а на 

семи из них уже ведутся 
подготовительные рабо-
ты, — рассказал Влади-
мир Ресин.

В новом году строитель-
ство развернётся ещё на 
двух площадках ВАО — 
на улицах Камова и Пе-
ровской.

— Несомненной «побе-
дой года» по округу явля-
ется введение в эксплуата-
цию воссозданного храма 
Преображения Господня 
на одноимённой площади. 
Внимание к нему властей 
было максимальным. Воз-
рождённый храм вместе с 
музейным комплексом уже 
стали местом притяжения 
сотен верующих со всех 
концов Москвы, — под-
черкнул Владимир Ресин.

Валерий ГУК

В Измайловском парке и на Большой Ширяевской 
обновят трамвайные пути

Боец Джефф Монсон открыл зал самбо 
в Восточном Измайлове

Камень 
для памятника 
привезли 
из Ивановской 
области

Храм Всех святых в земле Российской 
просиявших на Суздальской приобрёл 
законченный вид

Ремонтники будут работать 
только ночью

Джефф Монсон 
недавно получил 
российское 
гражданство

Этой весной рядом с памятником 
посадят кусты боярышника
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К
онкурс прянич-
ных домиков про-
шёл в Восточном 
округе. Участво-

вать в нём могли много-
детные семьи. По мне-
нию жюри, самый луч-
ший пряничный домик 
сделала жительница Из-
майлова Марина Чечен-
кова. Её кулинарное про-
изведение отправится на 
выставку рождественской 
выпечки в музей «Коло-
менское».

— Мне помогала под-
руга. Весь процесс занял 
три дня, — рассказывает 

Марина. — В 
первый день 
мы делали 

тесто и выпе-

кали детали домика, на 
второй день соединяли 
остывшие детали и рас-
крашивали домик глазу-

рью. И наконец, ещё сут-
ки глазурь подсыхала.

В «строительстве» и 
украшении домика Ма-

рине помогали старшие 
дочки — одиннадцати-
летняя София и восьми-
летняя Вера. Всего же в 
семье четверо детей. 

Марина по образова-
нию  экономист, пре-
подаёт в вузе. А выпеч-
кой она увлеклась не так 

давно — когда родились 
дети.

— У нас в семье уже есть 
традиция выпекать «Рож-
дественского агнца» к Рож-
деству. Это сладкий кекс в 
форме барашка, — расска-
зала победительница.

Марина ТРУБИЛИНА

Пряничный домик жительницы 
Измайлова выставят в «Коломенском»

Пожарные ВАО получили «Кобру»
Недавно в 26-ю по-

жарно-спасательную 
часть в Измайлове до-
ставили новое «воору-
жение» — современную 
установку под названи-
ем «Кобра». 

— «Кобра» очень эф-
фективна при туше-
нии пожара в помеще-
нии, — рассказывает 
начальник 26-й пожар-
ной части Кирилл Коз-
лов. — Раньше она ис-
пользовалась только на 
подводных лодках. Рас-
скажу, как это работает: 
из установки бьёт смесь 
воды и абразива — ме-
таллических частиц — 
под давлением около 
300 атмосфер. За секун-
ды смесь пробивает тон-
кое отверстие в металле, 
дереве, бетоне, пласти-
ке, даже если толщи-

на стены более 30 см.
При применении та-

кой системы возника-
ет меньше рисков для 
жизни пожарных, ко-
торым можно и не вхо-
дить в горящее помеще-
ние, чтобы быстро поту-
шить возгорание.

— Мы проводили ис-
пытания, поджигая 
очень горючие веще-
ства — солярку, бензин 
— в огромных металли-
ческих контейнерах, — 
говорит начальник ча-
сти. — Так вот с момен-
та команды «На старт!» 
до полной ликвидации 
пожара проходило мак-
симум 3 минуты.

Весь личный состав 
26-й части уже прошёл 
обучение для работы с 
установкой.

Алина ДЫХМАН

В «строительстве» 
и украшении 
домика Марине 
помогали старшие 
дочки

Владимиру 
Сченсновичу 
вручили знак 
«За вклад 
в развитие ВАО»

Знака «За 
вклад в раз-
витие Вос-
точного ад-
минист ра-
т и в н о г о 
округа» удо-
стоен быв-
ший начальник окружно-
го Управления МЧС Вла-
димир Сченснович.

— Владимир Сергеевич 
более 10 лет отдал служ-
бе в Восточном округе, и 
всё это время вверенные 
ему подразделения по-
жарных и спасателей до-
стигали высоких резуль-
татов, — сказал префект 
Всеволод Тимофеев, вру-
чая награду.

Владимир Сченснович 
назначен заместителем 
руководителя Департа-
мента по делам граж-
данской обороны, чрез-
вычайным ситуациям и 
пожарной безопасности 
г. Москвы.

Алексей НИКИТИН

В январе 2016 года стар-
тует очередной краудсор-
синг-проект Правительства 
Москвы. Активные москви-
чи смогут обсудить и дора-
ботать программу по совер-
шенствованию работы дет-
ских поликлиник. Для этого 
нужно зарегистрироваться на 
портале краудсорсинг-проек-
тов Правительства Москвы 
crowd.mos.ru Здесь же можно 
посмотреть итоги прошед-
ших проектов. Новое обсуж-
дение продлится две недели. 

Термин «краудсорсинг» 
происходит от английского 
crowd (толпа) и sourcing (ис-
пользование ресурсов). Дру-

гими словами, это поиск ре-
шения социально значимой 
проблемы при помощи до-
бровольцев. 

Начиная с 2014 года мо-
сквичи приняли участие в 
восьми краудсорсинг-про-
ектах. 

Самым масштабным по 
количеству участников — 58 
тысяч активных москвичей 
— стал проект «Моя поли-
клиника». Уже реализованы 
такие нововведения, предло-
женные москвичами, как кру-
глосуточная запись к врачу по 
телефону; СМС-оповещения 
о записи к врачу; сообщение 
о невозможности приёма в на-

значенное время, например 
из-за болезни врача; откры-
тие кабинета дежурного врача 
для приёма пациентов в свя-
зи с необходимостью оказа-
ния экстренной помощи и т.д.

Теперь настало время пре-
вратить детские поликлини-
ки в современные комфорт-
ные учреждения. Департа-
мент здравоохранения при 
участии экспертов уже фор-
мирует программу усовер-
шенствования. У вас есть 
возможность обсудить нов-
шества и предложить свои 
идеи. Присоединяйтесь: пор-
тал crowd.mos.ru

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Москвичам предложили улучшить работу детских поликлиник 

На встрече с депута-
тами муниципального 
округа Преображенское 
депутат Госдумы А н-
тон Жарков рассказал 
о работе региональной 
общественной приём-
ной председателя пар-
тии «Единая Россия» 
Д.А.Медведева в г. Мо-
скве, отметив, что бла-
годаря растущей эффек-
тивности работы сове-
тов депутатов и управ 
районов всё меньше 
людей приходит в при-
ёмную.

— Сюда люди прихо-
дят как в последнюю ин-
станцию, но это проис-
ходит всё реже, — сказал 
Антон Жарков. — Боль-
шинство проблем жи-
телей столицы эффек-
тивно решается на рай-
онном или окру жном 
уровне. Это стало воз-
можным благодаря му-
ниципальной реформе, 
проводимой нынешни-
ми властями Москвы 
во главе c мэром Серге-
ем Собяниным.

Деп у таты Преобра-
женского попроси ли 
Антона Жаркова выяс-
нить, почему затянулась 
реконструкция киноте-
атра «Севастополь». Ан-
тон Викторович обещал 
досконально разобрать-
ся в этом вопросе.

Антон АЛЕКСЕЕВ

Энерг е т и к и П АО 
«МОЭСК» проводят рекон-
струкцию кабельно-воз-
душной линии «Косино — 
Выхино 1,2» напряжением 
110 кВ. Она обеспечит ка-
чественное электроснаб-
жение строящейся Кожу-
ховской ветки метро и жи-
лых домов в Юго-Восточ-
ном округе Москвы.

Во время реконструк-
ции поменяют старый 
кабель, для того чтобы 
увеличить пропускную 
способность линии. Пер-
вая цепь кабельно-воз-
душной линии уже про-
шла индивидуа льные 
испытания и поставлена 
под нагрузку в конце де-
кабря 2015 года. К концу 
февраля 2016 года запла-
нировано окончить рабо-
ты и на второй цепи.

Ольга КАЛИНКИНА

Кожуховской ветке 
метро обеспечат 
надёжное 
электроснабжение 

Антон Жарков 
пообещал 
выяснить, 
почему затянулась 
реконструкция 
кинотеатра 
«Севастополь»

За два года москвичи приняли участие 
в восьми краудсорсинг-проектах

Раньше «Кобру» использовали 
только на подводных лодках

Выпечкой Марина увлеклась недавно
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После капитального 
ремонта открылась 
станция метро 
«Бауманская» 

В открытии принял уча-
стие мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

— В максимально ко-
роткие сроки были не 
только заменены ста-
рые эскалаторы, но по-
строен ещё и дополни-
тельный, — рассказал 
мэр. — Благодаря это-
му на четверть увели-
чится и пропускная спо-
собность станции. 

Реставраторы смогли 
наконец воплотить то, 
что было в проекте стан-
ции, но не удалось реали-
зовать в военное время: 
купол вестибюля станции 
украсила люстра дизайна 
40-х годов XX века. 

В столице заработала 
новая станция метро 
«Технопарк» 

Эта, 198-я по счёту, 
станция метрополитена в 
Москве была открыта в ка-
нун Нового года. Как от-
метил Сергей Собянин, 
она будет востребована 
работниками и посетите-
лями уже существующе-
го и активно функциони-
рующего делового цен-
тра и поспособствует раз-
витию того культурного и 
делового кластера, в кото-
рый сейчас превращается 
территория бывшего заво-
да ЗИЛ, лежавшего ранее 
в руинах. 

— Здесь начинает стро-
иться крупнейший в мире 
детский парк, — сказал 
мэр. 

Завершено 
строительство станций 
метро «Румянцево» 
и «Саларьево»

Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в ходе технического запу-
ска новых станций столич-
ной подземки.

— Надеюсь, после об-
катки в ближайшие не-
дели будет запущено ре-
гулярное пассажирское 
сообщение. Всё практи-
чески готово, остались 
небольшие инженерные 
коммуникации, которые 
требуют дополнительной 
работы, — сказал Сергей 
Собянин. 

На Ленинградском 
шоссе открыта 
выделенная полоса

 Выделенную полосу 
для общественного транс-
порта запустили на Ле-
нинградском шоссе. Ею 
смогут пользоваться во-
дители общественного 
транспорта, легальных 
такси и машин экстрен-
ных служб. Новая выде-
ленка протяжённостью 
8,9 километра стала 20-й 
по счёту в Москве. Общая 
протяжённость выделен-
ных полос достигла 228 
километров.

КОРОТКО

В 
последние дни про-
шлого года мэр 
Москвы Сергей 
Собянин запустил 
движение сразу на 

нескольких важнейших до-
рожных участках города.

Алабяно-Балтийский 
тоннель поехал!

В столице закончился са-
мый затяжной и дорогой 
долгострой — строитель-
ство Алабяно-Балтийско-
го тоннеля.

Возводить объект начали 
ещё в 2006 году. Для движе-
ния машин в тоннеле было 
запланировано три полосы 
в каждую сторону. Осенью 
2013 года запустили правую 
часть — от улицы Алабяна 
к Большой Академической. 
И вот наконец объект за-
вершён полностью.

Тоннель состоит из трёх 
направлений: два их них, 
по три полосы, под Ленин-
градкой соединяют улицы 
Балтийскую и Алабяна; 
третье (начинается в райо-
не Часовой улицы) позво-
ляет автомобилистам вы-
езжать с Ленинградского 
шоссе на Большую Акаде-
мическую улицу.

Крупнейший 
транспортный объект 
Москвы

Развязку Можайского 
шоссе и МКАД мэр Мо-
сквы назвал крупнейшим 
транспортным объектом 
Москвы. Его закончили ре-
конструировать 22 декабря.

— Сегодня запускается 
последняя эстакада с вну-
тренней стороны МКАД 
в область, всего построено 
14,5 километра дорог, эста-
кад, путепроводов — очень 
нужных и важных объек-
тов. Этим мы завершили ре-
конструкцию Можайского 
шоссе, — сказал Собянин.

Двухполосная эстакада 
длиной 608 метров обе-
спечивает направленный 
левоповоротный съезд 
с внутренней стороны 
МКАД на Минское шоссе.

Всего по проекту рекон-
струкции развязки МКАД 
и Можайского шоссе по-
строены четыре новые 
эстакады съезда суммарной 
протяжённостью почти 1,4 
километра; два путепрово-
да на дублёрах суммарной 
длиной около 200 метров; 
направленные правопово-
ротные съезды; более 5,5 
километра боковых проез-
дов, переходно-скоростных 
полос; реконструированы 
существующие съезды.

С Лермонтовского 
на МКАД 
сквозь тоннель 

23 декабря на юго-вос-
токе Москвы поехал по-
следний участок развяз-
ки Рязанского проспекта 
и МКАД — тоннель, по-
зволяющий водителям по-
вернуть налево с Лермон-

товского проспекта на вну-
треннюю сторону МКАД. 
В целом реконструкция 
Рязанской развязки, на-
чатая в сентябре 2014 года, 
предусматривала заме-
ну устаревшего двухуров-
невого сооружения типа 
«клеверный лист» на со-
временную, четырёхуров-
невую развязку с направ-
ленными съездами и тон-
нелем длиной 603 метра. 
Кроме новых эстакад, про-
ект включал реконструк-
цию прилегающих участ-
ков МКАД, Рязанского и 
Лермонтовского проспек-
тов, в том числе устройство 
переходно-скоростных по-
лос, боковых проездов и 
подъездов к существую-

щей застройке и даже стро-
ительство поста ДПС.

Всего здесь было проло-
жено 6 километров новых 
дорог.

Строительство объек-
тов заняло чуть более од-
ного года.

Люблинско-
Волгоградский узел 
«развязан»

Наконец-то «развязал-
ся», пожалуй, самый ту-
гой дорожный узел на 
юго-востоке города — пе-
ресечение Волгоградского 
проспекта с Люблинской 
улицей рядом со станцией 
метро «Текстильщики». 24 
декабря мэр открыл здесь 
движение по новым тон-
нелю и путепроводу.

Новая развязка состо-
ит из двух искусственных 
сооружений: тоннеля по 
прямому ходу Люблин-
ской улицы протяжён-
ностью 78 метров, кото-
рый обеспечивает разде-
ление транспортных по-
токов, двигающихся по 

Волгоградскому проспек-
ту и Люблинской улице, и 
эстакады через пути Кур-
ского направлении МЖД 
высотой 490 метров, сое-
диняющей Люблинскую 
улицу с Остаповским про-
ездом. По этой эстакаде 
автомобилисты смогут с 
Люблинской попадать на 
Волгоградский проспект в 
сторону центра и на Тре-
тье транспортное кольцо.

В Новую Москву 
с ветерком

21 декабря закончилась 
реконструкция развяз-
ки МКАД и Ленинско-
го проспекта. В результа-
те устаревшая транспорт-
ная конструкция типа 
«клеверный лист» на пе-
ресечении МКАД с Ле-
нинским проспектом за-
менена направленными 
съездами. За счёт разде-
ления транспортных по-
токов пропускная способ-
ность развязки увеличи-
лась примерно на 25-30%.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Дорожный 
узел у метро 
«Текстильщики» 
был в столице 
самым тугим

Сергей Собянин пустил в строй четыре развязки и один тоннель

«Клеверных листов» 
становится всё меньше

Мэр Москвы Сергей 
Собянин объявил о соз-
дании центра занятости 
для молодёжи. 

По данным опроса ин-
формационного портала 
W-City.net, в августе 
2015 года уровень без-
работицы среди моло-
дых специалистов со-
ставил 20%. Ранее во-
просом решения проб-

лемы трудо устройства 
столичной молодёжи 
озаботилось Москов-
ское отделение «Еди-
ной России». Москов-
ские единороссы высту-
пили с официальным 
обращением к мэру Мо-
сквы о создании едино-
го центра занятости мо-
лодёжи. 

Игорь СМИРНОВ 

Сергей Собянин одобрил 
создание в столице центра 
занятости молодёжи 

На ВДНХ открылся парк русской истории 
Исторический парк, 

получивший назва-
ние «Россия — моя 
история», был открыт 
на ВДНХ в павильо-
не №57 в канун Но-
вого года. В церемо-
нии приняли участие 
столичный мэр Сер-
гей Собянин и Патри-
арх Московский и всея 
Руси Кирилл.

Парк был создан 
на основе нескольких 
исторических выста-
вок, проходивших в 

Москве в течение по-
следних лет: «Рюри-
ковичи», «Романовы» 
и «ХХ век. 1914-1945 
гг. От великих потря-
сений к Великой Побе-
де». Помимо этих экс-
позиций, парк допол-
нит раздел «ХХ век. 
1945-2000 гг.».  

Ирина ФРОЛОВА
Исторический парк 
«Россия — моя история» 
открыт ежедневно, кроме 
понедельника, часы 
работы с 10.00 до 21.00

В церемонии открытия приняли участие 
мэр Москвы Сергей Собянин и Патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл
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Ярмарки выходного дня 
разместят под шатрами
О чём жители Перова спрашивали префекта Всеволода Тимофеева 

В
о дворце творче-
ства детей и мо-
лодёжи «Восточ-
ный» на 1-й Вла-
димирской ули-
це состоялась 

встреча жителей округа 
с префектом Всеволодом 
Тимофеевым. В ней при-
няли участие глава управы 
района Перово Александр 
Довгопол, заместители 
префекта и руководители 
управлений префектуры. 
Большая часть вопросов 
касалась текущей жиз-
ни района, транспортной 
ситуации, социальной по-
мощи.

На Новогиреевской 
нужна ещё одна 
остановка 

От Александра Иванови-
ча, жителя Новогиреевской 
улицы, поступило предло-
жение обустроить допол-
нительную остановку на 
маршрутах автобуса №211 и 
троллейбуса №30 — у дома 
3 на Новогиреев ской. 

— Этот вопрос находит-
ся в ведении сразу несколь-
ких городских структур, 
— отметил префект Все-
волод Тимофеев. — Пре-
жде чем вынести решение 
о том, что дополнительную 
остановку целесообразно 

делать именно в этом ме-
сте, надо провести целый 
комплекс мероприятий с 
участием ГИБДД, Центра 
организации дорожного 
движения и Департамен-
та транспорта. Мы со спе-
циалистами всесторонне 
рассмотрим этот вопрос и 
вынесем его на заседание 
рабочей группы.

Про шлагбаумы 
во дворах

Андрей А лександро-
вич Медведев из дома 28 
на Новогиреевской ули-
це поинтересовался, как 
установить шлагбаум на 
въезде во двор.

— Надо организовать об-
щее собрание, собрать не 
менее 50 процентов голо-
сов и обратиться в Совет де-
путатов, — ответил Всево-
лод Тимофеев. — Если есть 
решение жителей, депута-
ты обычно согласовывают 
этот вопрос.

О ярмарках и новых 
торговых павильонах

В президиум поступи-
ла записка с вопросом о 
том, как будет работать в 
новом году ярмарка вы-
ходного дня.

Начальник управления 
торговли и услуг префек-
туры Евгений Андриенко 
ответил, что все возобно-
вят работу в апреле. 

Он также рассказал, 
что оформление и орга-
низация торговых мест 
на ярмарках выходного 
дня несколько меняются. 
Теперь на ярмарках будут 
устанавливать не палат-
ки, а шатровые конструк-
ции — такие, к примеру, 
можно было видеть у ме-
тро «Новогиреево». Вну-
три шатра пространство 
будет разделено на торго-
вые места, на каждом тор-
говом месте будут обору-
дованы прилавки.

Из зала поступил вопрос 
о том, что будет происхо-

дить с нестационарными 
объектами торговли. 

— Согласно новой схе-
ме размещения объектов 
нестационарной торговли 
их будет 42, все они будут 
нового образца, старые де-
монтируют, — ответил Ев-
гений Андриенко. — Но-
вые павильоны уже уста-
навливают, один из них 
можно увидеть на ул. Пе-
ровской, 62.

Чем занимаются 
в центре «Интеграция» 

Галина Павловна Ива-
нова, жительница улицы 
Аносова, задала вопрос 
о том, в каких досуговых 
учреж дениях района ра-
ботают с детьми-инвали-
дами.

— На ул. Лазо, 12, ра-
ботает прекрасный центр 
«Интеграция», где есть все 
виды кружков и секций, в 
которых могут занимать-
ся дети с ограниченны-

ми возможностями здо-
ровья, — сообщил Алек-
сандр Довго пол. 

В семейном центре 
на Мартеновской 
ждут малышей 

Виктория Николаевна, 
жительница дома 7 на   2-й 
Владимирской, поинтере-
совалась, есть ли в райо-
не развивающие учреж-

дения, куда можно водить 
детей раннего возраста — 
до трёх лет. 

— На ул. Мартеновской, 
4, есть детский семейный 
клуб, куда можно прихо-
дить с детьми от двух лет. 
Там есть и спортивные за-
нятия, и художественно-
эстетические, работает 
детский психолог, — от-
ветил глава управы райо-
на Перово.

На Магнитогорской 
построят 
православный храм 

В президиум поступали 
вопросы и от жителей дру-
гих районов ВАО. Татьяна 
Соловьёва из Ивановско-
го спросила, когда в этом 
районе построят право-
славный храм.

Заместитель префек-
та Дмитрий Стулов отве-
тил, что участок уже по-
добран: ул. Магнитогор-
ская, вл. 19. 

— Сейчас начинаем его 
проработку, будем наде-
яться, что в ближайшее 
время эту площадку нач-
нём осваивать, — сказал 
заместитель префекта. 

Марина МАКЕЕВА

В Перове 
в новом 
году будет 
размещено 
42 объекта 
нестационарной 
торговли

В своём родном райо-
не Богородское Наталья 
Кучерявенко — человек 
известный и уважаемый. 
Именно её одной из пер-
вых жители делегировали 
в общественные советни-
ки. Педагог по образова-
нию, она легко находит 
общий язык с любым че-
ловеком. К тому же вот 
уже пять лет она являет-
ся председателем опор-

ного пункта охра ны по-
рядка №2. По роду сво-
ей деятельности Ната-
лья в курсе всех забот 
и тревог граждан. Зна-
ет обо всех неблагопо-
лучных семьях в районе, 
участвует в профилакти-
ческих рейдах, помогает 
старикам. Кроме того, она 
проводит подобные бе-
седы с клиентами групп 
дневного пребывания в 
ТЦСО «Сокольники», фи-
лиал «Богородское», ста-
раясь убедить людей быть 
осторожнее и бдительнее.

— Например, рассказы-
ваю пожилым людям, как 
не стать жертвой мошен-
ников. Объясняю, как не 
попасться на хитроумную 
уловку недобросовестных 
распространителей псев-
долекарственных препа-
ратов, продавцов ненуж-
ной «чудо-техники» и 
сомнительных приборов 
учёта, — говорит Наталья 
Кучерявенко.

Став общественным со-
ветником, Наталья заня-
лась решением проблем 
своего двора на ул. На-

римановской, 25, корп. 2. 
Помогла соседям решить 
вопросы об ограждении 
дворовой парковки и о 
ремонте лифта. 

— Считаю, что одним 
из главных предназна-
чений института обще-
ственны х советников 
стало установление опе-
ративной связи между 
жителями и структура-
ми власти районного и 
окружного уровней, — 
говорит Наталья. 

Занимаясь обществен-
ной работой, Кучерявен-

ко убедилась, что руко-
водство района заинте-
ресовано в получении 
подлинной информации 
о нуждах жителей, а в от-
вет людям хочется больше 
знать о новых инициати-
вах городских структур, о 
социально значимых ме-
роприятиях и важных со-
бытиях в районе. Наталья 
убеждена, что именно с 
помощью такой совмест-
ной работы можно сде-
лать нашу повседневную 
жизнь намного лучше.

Валерий ГУК

Все проблемные семьи в районе она знает наперечёт
ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

Наталья Кучерявенко

Во время встречи

Глава управы района Перово Александр Довгопол 
и префект ВАО Всеволод Тимофеев
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Несогласованный снос 
стены, расширение ком-
наты за счёт лоджии, про-
ёмы, арки, перенос бата-
рей с 1 декабря снова ка-
раются штрафом.

Для владельцев квар-
тир он составит 2,5-3 тыс. 
рублей, для юридических 
лиц — собственников ма-
газинов и офисов на пер-
вых этажах жилых домов 
— 300-350 тыс. рублей.

Дело в том, что до 1 дека-
бря в течение четырёх лет 

действовала переплани-
ровочная «амнистия»: всё, 
что вы переделали в своей 
квартире, можно было уза-
конить задним числом — 
прийти и сообщить об этом. 
Тем, кто не воспользовался 
этой возможностью, при-
дётся расплачиваться.

Чтобы избежать штра-
фов, теперь надо согласо-
вывать переустройство в 
Мосжилинспекции не по-
сле, а до начала работ. 

Марина МАКЕЕВА

В 
2016-м в домах 
ВАО продолжит-
ся капитальный 
ремонт. Что ново-
го нас ждёт в этой 

сфере, а что останется по-
прежнему? На эти вопро-
сы «ВО» помогли отве-
тить в Фонде капиталь-
ного ремонта г. Москвы 
и национальном центре 
общественного контроля 
«ЖКХ Контроль».

1В каких домах ВАО 
намечен капремонт 

в этом году?
Прежде всего в тех, где 

его уже начали в про-
шлом, 2015-м. В октя-
бре — декабре в подвалах 
полутора десятков до-
мов ВАО поменяли маги-
стральные трубы горячей 
и холодной воды, а так-
же канализации. Ещё по 
большинству адресов по-
меняли трубы отопления. 
В январе работы продол-
жатся, но уже в подъездах, 
где будут менять электри-
ку и стояки водоснабже-
ния и канализации (это 
уже с заходом в кварти-
ры).

Кроме того, такие же 
работы должны начать-
ся в ещё почти 20 домах 
округа: они включены 
в краткосрочную про-
грамму капремонта на 
2016 год.

Следующий этап — на-
чало работ в жилых здани-
ях, внесённых в програм-
му до 2017 года включи-
тельно, таких в ВАО око-
ло двухсот.

2Что делают в доме, где 
начался капремонт?

Для каждого дома со-
ставлен свой список на 
основе рекомендаций 
Мосжилинспекции. Она 
обследовала все жилые 
здания округа и дала от-
дельное заключение по 
каждому: какие системы, 
узлы и конструкции нуж-
даются в ремонте. Но ал-
горитм для всех один: сна-
чала ремонт инженерных 
коммуникаций в подва-
ле, потом выход на этажи 
— в подъезд и квартиры, 
завершающий этап (с на-
ступлением тепла) — заме-
на стояков отопления, ре-
монт фасада и кровли.

3Можно ли приблизить 
сроки ремонта?

Да, для этого жителям 
надо провести общее со-
брание, сформулировать 
свои предложения по до-
полнительным видам ра-
бот и обратиться в упра-
ву района или непосред-
ственно в Фонд капиталь-
ного ремонта.

Формирование заданий 
по дополнительным ра-
ботам уже началось. Поч-
ти по всем адресам в пе-
речни работ на 2016-2017 
годы добавили два-пять 
пунктов. Это в основном 
ремонт кровли, системы 
теплоснабжения, подва-
ла, замена мусоропрово-
да, водостоков и пожар-
ного водопровода.

К примеру, в девяти-
этажной кирпичной баш-
не 1968 года постройки на 

ул. Короленко, 1, корп. 12, 
в Сокольниках первона-
чально ремонт канализа-
ции, фасада, водостока, 
замену мусоропровода и 
пожарного водопрово-
да планировали на 2024-
2026 годы. Теперь, соглас-
но предложениям комис-

сии по дополнительным 
работам, их рекомендова-
но провести вместе с заме-
ной системы водоснабже-
ния, отопления, электри-
ки и ремонтом кровли — 
до 2017 года.

Всего городская комис-
сия по допработам при-

близила сроки по 192 
адресам ВАО, намечен-
ным к ремонту в ближай-
шие два года.

4Изменится ли в этом 
году размер взносов 

на капремонт, ведь всё 
дорожает? 

Нет, взносы на капре-
монт в этом году повы-
шать не планируется. 
Несмотря на рост цен и 
повышение тарифов на 
услуги ЖКХ, сборы на 
капита льный ремонт 
останутся прежними — 
15 руб лей за 1 кв. метр. 

5Появились ли новые 
льготы по оплате 

взносов на капремонт? 
18 декабря прошло-

го года Госдума приняла 
закон, согласно которо-
му по решению регионов 
пенсио неры старше 80 лет 
могут быть освобождены 
от обязанности платить за 
кап ремонт. А размер взно-
сов для людей, достигших 
70 лет, а также для инвали-
дов 1-й и 2-й группы сни-
жается на 50%. Остаются в 
силе и установленные ра-
нее льготы для инвали-
дов и участников Великой 
Оте чественной войны и 
боевых действий, детей-
сирот, граждан, подверг-
шихся радиации, ветера-
нов труда, многодетных 
семей и некоторых других.

В ВАО есть дома, где 20-
30% жителей — льготники. 
Это не означает, что темпы и 
размер накоплений на кап-
ремонт снижены. Недоста-
ющая сумма перечисляется 
на счёт регионального опе-
ратора или на спецсчёт дома 
из городского бюджета.

6Где можно узнать, когда 
намечен капремонт

в вашем доме?
Информация о сроках, 

составе работ и их стои-
мости содержится на сай-
те Фонда капитального 
ремонта fond.mos.ru, раз-
дел «Краткосрочный план 
кап ремонта» или стро-
ка «Задайте адрес своего 
дома».

Марина МАКЕЕВА

Число льготников растёт, 
а сроки работ уменьшаются

6 вопросов о капитальном ремонте в ВАО в 2016 году

По 192 адресам в Восточном 
округе решено приблизить 
сроки проведения 
дополнительных работ

Узаконить 
перепланировку 
задним числом 
уже не получится

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам:
pochta@newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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С 
1 июля 2016 года 
в Москве выра-
стут тарифы на 
жилищно-ком-
мунальные ус-
луги. В среднем 

рост тарифов составит 
7,4%, что ниже прогнози-
руемого уровня инфля-
ции на 2016 год (8,1%). По 
словам руководителя Де-
партамента экономиче-
ской политики и развития 
г. Москвы Максима Ре-
шетникова, электроэнер-
гия подорожает на 7-15% 
в зависимости от време-
ни потребления, отопле-
ние  на 8,1%, водоснабже-
ние  примерно на 7%, газ  
на 2%. Увеличатся ставки 
платы за соцнаём и тариф 
на содержание и ремонт 
жилых помещений. В Ре-
гиональной энергетиче-
ской комиссии г. Москвы 
объясняют очередной 
рост тарифов повышени-
ем цены на газ, от которо-
го зависит стоимость про-
изводства всех энергоре-
сурсов. Второй фактор — 
рост инфляции.

За свет и воду 
москвичи платят 
больше остальных 
россиян

«ВО» решил сравнить 
тарифы на ЖКУ в столи-

це и в других российских 
городах, например в Са-
маре — областном цен-
тре, городе-миллионни-
ке). Так, выяснилось, что 
москвичи платят больше 
за электричество: при од-
нотарифном учёте — 3,52 
руб./кВт (электроплиты) 
и 5,03 руб./кВт (газовые 
плиты). В Самаре элек-
троэнергия дешевле — 2,41 
руб./кВт (электроплиты) 
и 3,44 руб./кВт (газовые 
плиты). То же с водой. 

Тариф на холодную воду 
в Москве до 1 июля 2016 
года будет составлять 

30,87 руб./куб. м; с 1 июля 
он повысится до 33,03 руб./
куб. м. В Самаре действу-
ют тарифы разных постав-
щиков питьевой воды — от 
22 до 33 руб./куб. м. 

Здесь следует иметь в 
виду, что уровень зарпла-
ты и стоимости жизни в 
Москве всё же выше, чем 
в Самаре. 

Содержание и ремонт 
в столице обходится 
дешевле

Немного дешевле в Мо-
скве по сравнению с Са-

марой тариф на содер-
жание и ремонт жилого 
фонда. В столице и для 
нанимателей жилья, и 
для собственников он 
составляет 20,52 руб./
кв. м общей площади в 
домах с лифтом; с 1 июля 
2016 года он повысится до 
23,60 руб./кв. м. В Сама-
ре наниматели жилья уже 
сейчас платят 22,85 руб./
кв.м. А плата для соб-
ственников жилья уста-
навливается на общих 
собраниях и обычно пре-
вышает тариф для нани-
мателей. 

За счёт чего 
квартплата москвича 
ниже 

А вот и главная интри-
га. В Самаре, как и в дру-
гих городах, уже несколь-
ко лет жители платят за 
так называемые «обще-
домовые нужды», внесён-
ные отдельной строкой в 
платёжку: за освещение 
подъездов, затраты на их 
отопление в зимнее время, 
за расход воды при мытье 
общих помещений. При-
чём нередко УК выстав-
ляют огромные суммы за 
расход общего электриче-
ства и воды — в несколь-
ко сотен рублей, а в ответ 
на возмущение жителей 
предлагают им самостоя-
тельно проверять, как их 
соседи платят за свет, нет 
ли незаконных подключе-
ний и т.п. За счёт этого и 
растёт размер квартпла-
ты, причём совершенно 
непредсказуемо. 

В Москве же «общедо-
мовые нужды» входят в 
тариф «содержание и ре-
монт жилого фонда». Та-
кая ситуация стимулирует 
столичные управляющие 
компании устанавливать в 
подъездах энергосберега-
ющие светильники, под-
держивать в исправном 
состоянии водопроводные 

трубы в подвалах, чтобы 
снижать свои расходы на 
обслуживание дома.

Льготы и субсидии

В Москве в 2016 году 
сохранятся все льготы и 
субсидии для малообе-
спеченных и социально 
незащищённых граждан. 
Инвалиды, многодетные 
семьи, одинокие пенсио-
неры, ветераны войны и 
многие другие граждане 
имеют право на скидки 
при оплате ЖКУ. 

Семьи с низкими дохо-
дами могут получить суб-
сидию, если их квартпла-
та превышает 10% обще-
го семейного дохода. А в 
Самаре, к примеру, на по-
лучение субсидии мож-
но рассчитывать только 
в том случае, если кварт-
плата превышает 22% се-
мейного дохода. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Перечень новых тарифов 
на 2016 год см. на портале 
Правительства Москвы mos.ru 
(постановление Правительства 
Москвы от 15.12.2015 г. 
№889-ПП) 
Подробная информация о льго-
тах и субсидиях — на сайте 
городского Центра жилищных 
субсидий г. Москвы subsident.ru

Рост ниже инфляции 
Сколько будем платить за «коммуналку» с июля 2016 года

На Семёновской стало просторно
В ВАО заработали новые зоны платной парковки
Промзоны в Перове 

26 декабря в столице реализо-
ван второй этап точечного вво-
да платной парковки. Новые 
участки расположились у де-
сятков станций метро, желез-
нодорожных платформ, а так-
же более чем у 80 торговых цен-
тров столицы.

В Восточном округе в этот раз 
платные зоны появились в рай-
онах Вешняки, Восточное Из-
майлово и Измайлово, Новоги-
реево, Перово, Преображенское, 
Соколиная Гора и Сокольни-
ки. Полный перечень участков 
платной парковки можно найти 
на сайте www.parking.mos.ru

— У нас в районе платные пар-
ковки появились в основном в 
промышленных зонах, напри-
мер на улице Плеханова или 
Электродной, — рассказал му-
ниципальный депутат района 
Перово Алексей Пономарёв. — 
На улице Плеханова от проез-
жей части до жилых домов около 
50 метров. Жители там особо не 
паркуются, зато всё заставлено 
автомобилями сотрудников рас-
положенных здесь предприятий, 
хотя у них есть свои, внутренние, 

территории, на которых сотруд-
ники могут ставить автомобили.

Похожая ситуация и на Элек-
тродной улице, где справа и сле-
ва сплошь одни производствен-
ные территории, и жителей рай-
она ввод платной парковки здесь 
фактически не затрагивает.

По Медовому 
можно проехать

— В нашем районе парковки 
размещены в первую очередь 
там, где есть промышленные 
зоны или офисные территории 
и нет жилых домов, — сообщил 
глава муниципального округа 
Соколиная Гора Николай Про-
хоров, — и там, где действитель-
но очень сложно было проехать.

Сейчас, по словам Николая 
Прохорова, в ряде мест дви-

жение заметно улучшилось.
— Эффект действительно се-

рьёзный. Взять хотя бы террито-
рию вокруг ТЦ «Семёновский» 
— в районе  улиц Ткацкой, Ве-
льяминовской, Щербаковской, 
где сегодня уже нет таких про-
бок, какие здесь были раньше. 
Это даже и водители отмечают, 
— сказал депутат. — По Медово-
му и Мажорову переулкам, на-
пример, недалеко от метро «Се-
мёновская», где в основном офи-
сы, теперь тоже можно проехать.

3 тысячи рублей 
за разрешение

Стоимость парковки в новых 
зонах — 40 рублей в час. Для кру-
глосуточной парковки резиденты 
могут оформить годовое разреше-
ние стоимостью 3 тыс. руб лей, а 
парковаться бесплатно можно 
лишь с 20.00 до 8.00. Как отме-
тили в Департаменте транспорта 
г. Москвы, в 2016 году возможно 
продолжение расширения плат-
ных зон, которое, по заверениям 
специалистов, будет носить ло-
кальный характер.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Годовое разрешение 
для резидентов 
стоит 
3 тысячи  рублей

На Семёновской площади 
движение улучшилось
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 В августе на пере-
крёстке Открытого 
шоссе, Тагильской 

и Лосиноостровской рекон-
струировали светофор. Те-
перь со всех сторон пере-
крёстка пробки, особенно на 
Тагильской. В объезд пробки 
на Тагильской транспорт 
со стороны улицы Николая 
Химушина идёт через наш 
двор (Открытое ш., 24, корп. 
2). С семи до десяти утра 
пробка стоит прямо во дворе. 
Опасно стало водить детей в 
школу!

Розалия Михайловна

Осмотр на месте пока-
зал: при выезде на пере-
крёсток со стороны Та-
гильской фаза красного 
света транспортного све-
тофора составляет 118 се-
кунд, а фаза зелёного све-
та — всего 13 секунд. В ре-
зультате даже в воскресе-
нье перед светофором на 
Тагильской в левом ряду 
(для поворота налево на 
Открытое шоссе) соби-
раются к моменту вклю-
чения зелёного света в 
среднем 15 автомобилей. 
Из них за время работы 
зелёного сигнала успева-
ют выехать на перекрё-
сток машин семь-восемь, 
остальные остаются ждать 
перед светофором. И так 
— каждый цикл! Получа-
ется, что водитель ждёт 
возможности проехать 
минимум четыре мину-
ты. В будни утром ситу-
ация, конечно, ещё хуже.

Для тех автомобилистов, 
кто выезжает с Лосиноо-
стровской, зелёный горит 

всего 19 секунд, ждать его 
надо тоже пару минут. Для 
пешеходов запрещающий 
красный также горит две 
минуты, и не у всех хвата-
ет терпения дождаться зе-
лёного сигнала.

Мы отправили запрос в 
городской Центр органи-
зации дорожного движе-
ния (ЦОДД) и попроси-
ли пояснить: если свето-
форы, по мнению специ-
алистов, работают здесь 
нормально, то чем вы-
зван именно такой под-
бор фаз? А если светофо-
ры настроены неопти-
мально, когда проблему 
планируют устранить?

В ЦОДД ответили: при 

реконструкции светофо-
ров ради повышения безо-
пасности для регулирова-
ния движения пешеходов 
и трамваев через этот пе-
рекрёсток были выделены 
отдельные фазы. Понят-
но, что автомобилистам 
в результате приходится 
ждать дольше. Вдобавок 
интенсивность  движения 
через перекрёсток значи-
тельно выросла из-за ре-

конструкции Щёлковско-
го шоссе. Сочетание этих 
факторов и привело к за-
торам.

Были выполнены не-
сколько корректировок 
режимов работы свето-
форов с целью повыше-
ния пропускной спо-
собности отдельных на-
правлений, а 8 декабря 
этот светофорный объ-
ект подключили к ин-
теллектуальной транс-
портной системе (ИТС), 
что позволит оперативно 
вносить изменения в ре-
жим его работы.

Продолжается монито-
ринг движения с целью 
его дальнейшей оптими-

зации, но ситуация на пе-
рекрёстке по-прежнему 
остаётся непростой. Поэ-
тому в декабре специали-
сты ЦОДД направили в 
префектуру ВАО обраще-
ние с просьбой включить 
в ближайшую повестку 
окружной комиссии по 
безопасности дорожного 
движения вопрос об отме-
не отдельных разрешён-
ных направлений движе-
ния на этом перекрёстке. 
Возможно, отменив неко-
торые повороты, удаст-
ся сократить время ожи-
дания на оставшихся на-
правлениях и тем самым 
сократить заторы.

Василий ИВАНОВ

Работу светофора на Тагильской 
рассмотрят на окружной комиссии

Пешеходам 
стало проще,
а водителям — 
наоборот

У меня в квартире 
прописаны шесть 
человек, но живу 

один, а за газ плачу по 8 
кубов за каждого ежеме-
сячно. Хочу поставить на 
газ счётчик. Что делать и 
куда обратиться?

Николай Николаевич, 
ул. Саянская, 13, корп. 1

Чтобы установить счёт-
чик на газ в квартире с га-
зовой плитой, надо об-
ратиться либо в Мосгаз, 
либо в другую компанию, 
занимающуюся установ-
кой и обслуживанием га-
зового оборудования. 

— Сначала к вам придёт 
инженер, который соста-
вит эскиз установки счёт-
чика и план этих работ, 
потом — мастер, который 
непосредственно всё сде-
лает. Сейчас заказы при-
нимаются на вторую поло-
вину января, — пояснили 
в диспетчерской Мосгаза. 

— После этого документы 
направляются в организа-
цию, которая занимается 
начислением платежей, 
— ООО «Газпром межре-
гионгаз Москва».

Установка прибора 
обойдётся сегодня в 6-8 
тыс. рублей: 480 рублей 
— выезд мастера, 900 руб-
лей — эскиз на установку 
счётчика, 1500 — работа 

по установке. Основная 
разница — в цене счётчи-
ков (отечественный стоит 
2890 рублей, а импортный 
— 4250).

С учётом того, что та-
риф на газ составляет се-
годня 50,13 рубля с чело-
века в месяц, это рента-
бельно, если в квартире 
зарегистрирована боль-
шая семья. При четырёх 
членах семьи прибор оку-
пится за два с половиной 
года, при шести — за год и 
восемь месяцев. А дальше 
начнётся экономия. Ме-
сячная плата за газ сегод-
ня начисляется по норме 
8,3 кубометра на чело-
века. Как правило, один 
человек за месяц сжига-
ет около 3 кубометров, а 
если обедает не дома, и 
того меньше.

Марина МАКЕЕВА

Диспетчерская служба 
ОАО «Мосгаз»: (495) 660-2001

Тесс — собака-друг. По-
слушна, умна, ладит со все-
ми. Рост около 50 см в холке, 
примерная дата рождения 
— январь 2010 года, при-
вита, стерилизована. Тел. 
8-916-098-2271, Наталья.

Нюша — породистый 
боксёр. Ей два года, очень 
подвижна, активна. Ха-
рактер весёлый и жизне-
радостный. Стерилизова-
на. Пристраивается к хо-
зяевам, знакомым с поро-
дой. Тел. 8-916-720-3352, 
Елена. 

Глэдис — очень спо-
койная и добрая соба-
ка. Хоро-
шо знает 
п о в о д о к , 
п о с л у ш -
ная, адек-
ватная. Не 
проявляет 
агрессии к людям и дру-
гим животным. Ей при-
мерно семь-восемь лет. 
Тел. 8-926-372-7849, Ека-
терина. 

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (район Ко-
сино-Ухтомский, проектируемый 
проезд №265) содержится около 
2500 собак и кошек. Волонтёры 
постоянно ухаживают за ними, 
общаются, чтобы те были гото-
вы к встрече с потенциальны-
ми хозяевами. Ведь каждый пёс 
и кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

Как поставить газовый счётчик
Я пенсионерка, 
75 лет, инвалид 2-й 
группы, одиноко про-

живающая, в квартире заре-
гистрирована одна. До 2014 
года получала льготу при 
оплате телеантенны — 50%. 
Однако почти два года — 
с января 2014-го — мне не 
учитывают льготу и я плачу 
за телеантенну 100%. Поче-
му мне перестали предостав-
лять скидку? 

Разия Зарифовна, 
ул. Байкальская

В ГКУ «Городской центр 
жилищных субсидий» 
(ГЦЖС) г. Москвы сооб-
щили «ВО», что льгота в 
размере 50% от действую-
щего тарифа на услуги по 
распространению телеви-
зионных программ в об-
щегородских сетях кабель-
ного телевидения (коллек-
тивной телеантенны) уста-
новлена для:

— одиноко проживающих 
пенсионеров, получающих 
субсидию на оплату жилья 
и коммунальных услуг;

— одиноко проживаю-
щих инвалидов;

— семей, состоящих из 
пенсионеров, получаю-
щих субсидию на опла-
ту жилья и коммуналь-
ных услуг (постановле-
ние Правительства Мо-
сквы №70 от 24.01.1995 г.).

По мнению сотрудников 
ГКУ ГЦЖС, если Рази я 
Зарифовна является ин-
валидом и, кроме неё, в 
жилом помещении никто 
больше не зарегистриро-
ван, то ей положена скид-
ка на оплату телеантенны.

Для выяснения всех обсто-
ятельств жительнице необ-
ходимо обратиться в центр 
госуслуг района Гольяново: 
Щёлковское ш., 27а, единый 
телефон (495) 777-7777.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Кому положена льгота 
при оплате телеантенны

Чем больше семья, тем быстрее 
окупится счётчик
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Первая неделя
Набор в 1-е классы стар-

товал в Москве 15 декабря 
2015 года. Запись продлит-
ся до 5 сентября 2016 года. 
За эти восемь месяцев ро-
дители должны опреде-
литься с будущим своих 
детей.

За неделю в московские 
школы поступило более 80 
тысяч заявок. Это очень 
много, если учесть, что 
всего первоклашек в сто-
лице в последние годы бы-
вает около 100 тысяч.

В 1-й класс школы 
№2036 в Косине-Ухтом-
ском в новом учебном 
году собираются прий-
ти 238 первоклашек. По 
словам директора Татья-
ны Иренковой, примерно 
80% родителей записыва-
ют детей в 1-е классы че-
рез портал госуслуг. Если 
у кого-то из родителей и 
возникают проблемы с за-
писью, то их легко помогут 
решить учителя или дру-
гие сотрудники школ.

Очереди отменяются

Меньше всего проблем у 
родителей, чьи дети ходят 
в детский сад в составе об-
разовательного комплек-
са: они всего лишь долж-
ны написать письмен-
ное заявление о перево-
де ребёнка из садика в 1-й 
класс той же школы.

— Раньше процедура за-
писи детей в 1-е классы была 
неудобна как для взрослых, 
так и для детей. Набор на-
чинался 1 апреля, и в попу-
лярных школах родители 
с ночи занимали очередь, 
чтобы записать своего ре-
бёнка, — рассказывает Та-
тьяна Витальевна. 

Одна из трёх

Раздел записи дошколь-
ников в 1-е классы досту-
пен на сайте госуслуг уже 
четыре года. Правда, если 
раньше ребёнка можно 
было записать только в 
школу рядом с домом, то 
с этого года родители мо-
гут выбрать для будуще-
го первоклассника одну 

из трёх школ. Желатель-
но в районе, где прожива-
ет школьник. В этом слу-
чае его гарантированно 

зачислят. Образователь-
ные учреждения в других 
районах имеют право от-
казать в зачислении, если 

там не будет свободных 
мест. В случае отказа за-
явку можно будет подать 
ещё в одну отдалённую от 

дома школу, но если от-
кажут и там, то родите-
лям придётся выбирать из 
ближайших к дому школ. 

Как пользоваться 
электронной записью

В 1-е классы принимают 
детей от шести с полови-
ной лет — столько ребён-
ку должно исполниться до 
1 сентября 2016 года.

Для подачи заявки за-
регистрируйтесь на сайте 
госуслуг. После регистра-
ции войдите в «Личный 
кабинет». Найдите услугу 
«Запи сь в 1-й класс», на-
жмите на неё. Затем пе-
рейдите в раздел «Форма 
подачи заявления». Пода-
ча заявления осуществля-
ется в два шага: ввод сведе-

ний о ребёнке и ввод све-
дений о заявителе.

Для ввода данных пона-
добятся:

1) паспортные данные 
одного из родителей или 
опекуна;

2) серия и номер свиде-
тельства о рождении ре-
бёнка;

3) адрес регистрации 
ребёнка по месту жи-
тельства или адрес вре-
менного пребывания в 
Москве;

4) СНИЛС (для реги-
страции и входа на пор-
тал городских услуг).

Анна БОЙЦОВА

Запись 
в школы 
продлится 
до 5 сентября 
2016 года

Восемь месяцев 
на размышление
Как записать ребёнка в школу

Гран-при Московского литера-
турного фестиваля завоевали уче-
ники гимназии «Вертикаль» в но-
минации «Защита любимой кни-
ги». Ребята из 7-го «Е» и 8-го «З» 
классов «рекламировали» произ-
ведение Николая Сладкова «Пла-
нета чудес». Это книга про уди-
вительные явления, уникальных 
животных, населяющих нашу 
планету.

— Ребята придумали игру-квест 
по этому произведению и сделали 
театрализованную постановку, — 
рассказывает заведующая школь-
ной библиотекой Ольга Зюряе-
ва. — Кстати, все восемь членов 
коман ды занимаются в школьном 
театральном кружке.

Марина ТРУБИЛИНА

Гимназисты из Северного Измайлова завоевали 
Гран-при литературного фестиваля

О рн и т о лог и че -
ский кружок «Мир 
птиц» появится в 
э к о л о г о -п р о с в е -
тительском цен-
тре (ЭПЦ) «Конный 
двор» (ул. Металлур-
гов, стр. 41). Запи-
саться в него мож-
но с середины янва-
ря 2016 года. Кружок 
решено было создать 
благодаря «Активному 
гражданину», так как эта 
идея собрала на голосова-
нии по открытию допол-
нительных кружков и сек-
ций 11,26% голосов.

Как рассказали в пресс-
центре «Конного двора», 

кру жок рас-
считан на де-
тей старше 12 
лет. Ребята в 
кружке будут 
изучать птиц, 
участвовать в 
акциях «Найди 
воробья», «По-
кормите птиц 
зимой» и т.д.

Также плани-
руются выезды в окруж-
ные парки, где немало 
птиц, которых можно бу-
дет наблюдать в естествен-
ной среде. В самом ЭПЦ 
пока только один обита-
тель — попугай Жако.

Ксения СИМАК

В Ивановском откроется 
орнитологический кружок

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 

(495) 681-3970

Все ребята занимаются в театральном кружке
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ПОЖАРЫ

В новогоднюю ночь 
в Богородском горела 
пятиэтажка

Буквально за полчаса 
до полуночи в новогоднюю 
ночь пожарных вызвали по 
адресу: 4-й пр. Подбельско-
го, 4, корп. 7. Там горело 
подвальное помещение в 
реконструированном пяти-
этажном здании — мусор 
и деревянные перегород-
ки на площади 50 кв. ме-
тров. Здание было силь-
но задымлено, с верхних 
этажей пожарные эвакуи-
ровали семерых рабочих. 
Никто из них не пострадал. 
Предположительно причи-
ной пожара стал огонь, ко-
торый развели в подвале 
неустановленные лица.

В Вешняках пожарные 
спасли 12 человек

Пожар произошёл вече-
ром 2 января, в жилом доме 
9, корп. 2, на Вешняковской 
улице. В горящей квартире 
пожарные обнаружили жен-
щину без признаков жизни. 
Она погибла от отравления 
угарным газом. Из квартир 
этажом выше огнеборцы 
спасли 12 человек, из них 
пятеро детей. Как сообщи-
ли в МЧС, причиной пожа-
ра стало неосторожное об-
ращение с огнём.

Алина ДЫХМАН 
По информации 

МЧС по ВАО

ДТП

Сбила на «зебре» 
в Сокольниках

Днём 5 января водитель-
ница «Ситроена С3» дви-
галась по Сокольнической 
площади в направлении 
Русаковской улицы. Около 
входа в метро «Сокольни-
ки» она сбила женщину, пе-
реходившую дорогу по не-
регулируемому пешеход-
ному переходу, обозначен-
ному разметкой-«зеброй» 
и дорожными знаками. 
62-летнюю пострадавшую 
доставили в 36-ю горболь-
ницу с сотрясением мозга 
и ушибом бедра.

Попала 
под «Шевроле» 
на Носовихинском 
шоссе

Вечером 5 января 51-лет-
няя женщина решила перей-
ти Носовихинское шоссе 
вне перехода недалеко от 
пересечения с Юбилейным 
проспектом. Её сбил авто-
мобиль «Шевроле», ехав-
ший в направлении МКАД. 
Скорая отвезла пострадав-
шую в больницу с сотрясе-
нием мозга и ушибом таза.

Наехала 
на бетонные блоки 
у Кусковского 
лесопарка

7 января во втором часу 
ночи 21-летняя женщи-
на, управляя автомоби-
лем ВАЗ-2106, двигалась 
по Рассветной аллее и на-
против дома 2а, не спра-
вившись с управлением, 
наехала на ограничиваю-
щие съезд с дороги бетон-
ные блоки. Водительницу 
ВАЗа увезли в больницу с 
сотрясением мозга, рваной 
раной лба и ушибом коле-
на. Как выяснилось, у неё 
не было водительских прав.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

 
У

частковый ОМВД по райо-
ну Косино-Ухтомский Олег 
Лукашенко решил прове-
рить оперативную инфор-

мацию: в частном доме на 1-м Кра-
сковском проезде могут прожи-
вать иностранцы-нелегалы.

— Я знал этот дом. Двухэтаж-
ный, за глухим забором с желез-
ными воротами, окна забиты фа-
нерой. Он не производил впечат-
ление обжитого. Я закрыл глазок 
локтем и постучался. Неожидан-
но открылась калитка, входная 
дверь дома также была от-
крыта. Я прошёл через 
кухню, открыл дверь 
в комнату: там сиде-
ли люди азиатской 
внешности, раскра-
ивающие ткани, в 
другом помеще-
нии женщины ра-
ботали за швей-
ными машин-
ками. Я вспом-
нил школьный 
английский и 
начал спра-
шивать всех 
подряд: «Как 

зовут? Покажите паспорт». Они не 
понимали ни слова, — рассказы-
вает Лукашенко.

Участковый вызвал подкре-
пление. В итоге выяснилось, что 
в доме действует подпольный по-
шивочный цех: 30 гражданок 
Вьетнама шили женские пухови-
ки, жили здесь же. В их отноше-
нии возбудили административ-
ные дела, и в скором времени они 
будут выдворены на родину. След-
ствие устанавливает организато-
ров подпольного цеха.

Олегу Лукашенко 42 года. 
Когда-то занимался бизнесом, 

потом пошёл на службу в поли-
цию. Олег служит уже семь лет, 

а начинал в группе немедлен-
ного реагирования в ОМВД 
по району Новокосино. Три 
года назад перевёлся в Коси-
но-Ухтомский. Олег женат, 
воспитывает двух дочерей. 
Любимое его увлечение — 
рыбалка. Самая крупная 
добыча — щука весом 3 ки-
лограмма, выловленная на 
Оке.

Анна ПЕНКИНА

Участковый накрыл 
подпольный швейный цех 
в районе Косино-Ухтомский

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

Около десяти вечера на пульт 
Управления по ВАО ГУ МЧС по-
ступила информация от жите-
лей Новогиреева, ставших сви-
детелями трагедии — под лёд 
пруда на Федеративном просп., 
34, провалились два человека. 
Уже через три минуты спаса-
тели и водолазы были на ме-
сте. Одного они успели спасти 
(25-летнего парня доставили в 
больницу с диагнозом «переох-
лаждение»), а вот второй уто-
нул. Тело погибшего водолазы 
обнаружили на дне пруда ме-
трах в пятнадцати от берега. Как 
сообщили в МЧС, толщина льда 
в тот день на пруду была все-
го 2 сантиметра. Что заставило 
выйти двух приятелей на такой 
тонкий лёд, неизвестно, рыба-
чить они не собирались.

Алина ДЫХМАН

В полицию обратился 
71-летний пенсионер, про-
живающий на Большой 
Черкизовской улице. Он 
рассказал, что его обворо-
вали. Утром в дверь позво-
нили двое мужчин, пред-
ставились сотрудниками 
Мосгаза, объяснили, что 
нужно провести плановую 
проверку газового обору-
дования. Дедушка их впу-
стил. Пока один возился 
с газовой плитой, второй 
незаметно прошёл в ком-
нату и украл из серванта 
150 тыс. рублей. Пропажу 

хозяин квартиры обнару-
жил спустя два часа после 
ухода «газовщиков».

— До этого у нас было не-
сколько аналогичных за-
явлений из разных райо-
нов округа, — сообщили в 
пресс-службе УВД по ВАО. 
— Личности лжегазовщи-
ков удалось установить по 
отпечаткам пальцев, кото-
рые они оставили в кварти-
ре. Отпечатки одного из по-
дельников, трижды суди-
мого, оказались в базе дан-
ных полиции. По записям 
камер видеонаблюдения 
полицейские установили 
марку и номер автомоби-
ля, на котором передвига-

лись злоумышленники, а 
потом задержали машину 
на Щёлковском шоссе.

Оба задержанных оказа-
лись жителями Рязанской 
области. Получены дока-
зательства о причастности 
их к совершению ещё трёх 
аналогичных краж на тер-
ритории округа. Воры об-
званивали квартиры и, 
если им открывали моло-
дые люди, говорили, что 
ошиблись адресом, а если 
пожилые, действовали по 
сценарию «мы из Мосга-
за». Общая сумма причи-
нённого ими ущерба пре-
высила 700 тыс. рублей.

Анна ПЕНКИНА

На Щёлковском шоссе взяли лжегазовщиков

В Новогирееве 
двое мужчин 
провалились 
под лёд

4 января на железнодо-
рожной платформе Но-
вогиреево мужчина бро-
сился под колёса элек-
трички, спасая попав-
шую на рельсы собаку.

— По факту гибели че-
ловека проводится до-
следственная проверка, 
его тело передано для 
проведения судебно-
медицинской эксперти-
зы. 4 февраля будет вы-
несено процессуальное 
решение, — сообщи-
ла старший помощник 
руководителя Москов-

ского межрегионально-
го следственного управ-
ления на транспорте Та-
тьяна Морозова.

Погибший — сотруд-
ник специального отря-
да быстрого реагирова-
ния «Рысь» Константин 
Волков. Пока не готовы 
результаты проверки, 
восстановить картину 
произошедшего можно 
только по показаниям 
свидетелей.

— Мужчина гулял с 
собакой породы боксёр 
в районе станции Ново-

гиреево. В какой-то мо-
мент он спустил собаку 
с поводка, и она выбе-
жала на пути перед про-
ходящим электропоез-
дом. Мужчина бросился 
спасать собаку, вытол-
кнул пса на платформу, 
но сам не успел выбрать-
ся, — пояснили в пресс-
службе ведомства.

Константин получил 
смертельные ранения. 
У него остались жена 
и шестимесячный ре-
бёнок.

Анна ПЕНКИНА

Потерей собственного ав-
томобиля закончилось для 
72-летнего жителя Гольянова 
близкое знакомство с дворни-
ком, который убирал террито-
рию у его дома на Уссурийской 
улице. Одинокий пенсионер, 
скучающий по общению, стал 
сначала здороваться с «рыца-
рем метлы», а потом и разго-
варивать «за жизнь». Однаж-
ды дворник спросил у дедуш-
ки, почему, мол, он не ездит на 
своём автомобиле «Дэу Нек-
сия», припаркованном во дво-
ре. «Здоровье уже не то», — 
ответил пенсионер. Тогда двор-
ник предложил сдать ему авто 

в аренду. За 56 тыс. рублей 
пенсионер разрешил ему ме-
сяц пользоваться машиной. Но 
по истечении этого срока авто-
мобиль владельцу не вернули.

— Полицейские нашли ма-
шину. Дворник, уроженец од-
ной из среднеазиатских рес-
публик, продал её за 100 тыс. 
рублей своему земляку, — со-
общили в пресс-службе УВД 
по ВАО.

Машину незадачливому 
пенсионеру вернули. В от-
ношении дворника возбуди-
ли уголовное дело о мошен-
ничестве.

Анна ПЕНКИНА

ОСТОРОЖНО, 
МОШЕННИКИ!

На платформе Новогиреево 
погиб сотрудник СОБРа

Дворник из Гольянова продал 
взятый напрокат автомобиль

Любимое увлечение 
Олега — рыбалка

Олег служит в полиции 
семь лет
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В 
центре поддерж-
ки семьи и дет-
ства «Косино-Ух-
томский» Анна 
Петрикеева рабо-
тает уже четыр-

надцатый год. В прошлом 
сентябре по собственной 
воле она перешла в замы, 
а до этого была директо-
ром. Говорит, что просто 
немного устала. Впрочем, 
поверить, что ей шесть-
десят, невозможно: Анна 
Николаевна — настоящий 
вулкан, подвижник свое-
го дела. 

Трудный период

А начинала Анна Петри-
кеева в 1978 году воспита-
телем в общеобразователь-
ной школе. Окончив педа-
гогический институт, пре-
подавала в школе историю, 
а в 1996-м стала директо-
ром. Она смогла выгнать из 
школы скуку: учителя за-
нимались творчеством и 
научной работой, дети из-
учали этническую культу-
ру и историю своего рай-
она. Анна Николаевна от-
крыла в школе два музея: 
«История образования 
Косино» и «Русская изба».

В 2000 году, когда во 
всех округах Москвы на-
чали работать специаль-
ные центры для неблаго-
получных детей, один из 
них возглавила Анна Пе-
трикеева.

— Дети в основном 
были не московские, — 
вспоминает Анна Нико-
лаевна. — Мы наводили 
справки о ребёнке, уз-
навали, откуда он, а по-
том отвози ли его домой. 
Те, у кого дома не было, 
жили у нас, и потом мы 
передавали их в детские 
дома. Был случай, когда 
двух мальчиков нашли 
на вокзале, они не гово-
рили по-русски. Мы при-
глашали людей из разных 
посольств, чтобы понять, 
откуда они. И вдруг с 
киргизским посольством 
получилось. Оказалось, 
один из мальчиков по-
нимает редчайший кир-
гизский диалект. Потом 
нашли его очень старень-
кую бабушку. Мы прово-
жали его всем центром. 

А второго парня опреде-
лили в детский дом. Сей-
час он учится в институ-
те физкультуры, профес-
сионально занимается 
футболом и даже входит 
в Московскую футболь-
ную лигу. В августе при-

езжал ко мне, благода-
рил.

Найти общий язык

Потом  центр перепро-
филировали. Теперь там 
оказывают помощь се-

мьям, которые не могут 
найти общий язык со 
своими родными деть-
ми.

Прошлым летом решил 
уйти из дома подросток. 
Об этом стало известно в 
центре. Семья с виду бла-

гополучная. Оказалось, 
пятнадцатилетний па-
рень сделал это из-за ба-
бушки, которая, невзлю-
бив нового мужа своей 
дочки, стала ежедневно 
говорить внуку: «Сиро-
тинушка ты, никому ты 

здесь теперь не нужен!» 
Пять месяцев работали 
с семьёй. Сейчас парень 
вернулся домой.

10 комиссий

День Анны Николаевны 
по-прежнему очень загру-
женный: уже пять созывов 
она является депутатом му-
ниципального округа Ко-
сино-Ухтомский, ведёт 
приём населения и явля-
ется членом 10 комиссий, в 
том числе комиссии по де-
лам несовершеннолетних и 
защите их прав. 

Недавно за огромную ра-
боту по воспитанию под-
растающего поколения и в 
связи с юбилеем Анне Пе-
трикеевой вручили грамо-
ту префектуры.

Мария АНИСИМОВА

Не чужие дети 
Анны Петрикеевой
Как заместитель директора центра «Косино-Ухтомский» находила выход 
из безвыходных ситуаций

Став 
директором, 
открыла 
в своей школе 
два музея

Из послужного 
списка Анны 
Петрикеевой
• Заслуженный учитель 
РФ (1999);
• Почётная грамота Пра-
вительства Москвы «За 
плодотворную работу в 
системе социальной за-
щиты населения города 
Москвы» (2009);
• Почётная грамота Де-
партамента социальной 
защиты населения горо-
да Москвы «За много-
летний добросовестный 
труд в системе социаль-
ной защиты населения 
города Москвы»  (2005, 
2008, 2015);
• победитель московско-
го конкурса «Менеджер 
года» (2006);
• наградной знак — ме-
даль «За милосердие» 
Международного бла-
готворительного фон-
да «Меценаты столетия» 
(2006);
• знак «Отличник на-
родного просвещения» 
(1993);
• звание «Ветеран тру-
да» (2004).

В январе на отчётном 
собрании Совет ветера-
нов госслужбы ВАО под-
ведёт итоги работы за 
год. Совет был образован 
шесть лет назад, и сегод-
ня в нём 257 человек. Для 
того чтобы стать членом 
Совета ветеранов, нужно 
отработать в органах ис-
полнительной власти пе-
ред выходом на пенсию 
не менее 12,5 года  жен-
щинам и не менее 15 лет   
мужчинам. Главное усло-
вие для вступления в Со-
вет — активная жизнен-
ная позиция.

— Мы всегда стараем-
ся поддержать друг друга, 
— говорит председатель 
совета Галина Семёнова. 

— Для кого-то искали си-
делку через УСЗН, кому-
то помогли найти хоро-
шего врача-окулиста.

На помощь в трудных 
жизненных ситуациях 
могут рассчитывать все 
члены Совета местного 
отделения «Восток» Реги-
ональной общественной 
организации ветеранов 
государственного и му-
ниципального управле-
ния города Москвы (это 
полное название Сове-
та ветеранов госслужбы 
ВАО).

Ветераны часто кон-
сультируют молодых спе-
циалистов управ, ведут 
разъяснительную рабо-
ту с жителями домов.

На одной из таких 
встреч во дворе, ини-
циированных ветерана-
ми госслужбы на Зна-
менской улице, жите-
ли вспомнили о том, что 
в доме 8, корп. 1, когда-
то жил Герой Советско-
го Союза Василий Фили-
пенков.

— Мы начали искать 
информацию о нём, о 
его родственниках. Ока-
залось, что Василий Ва-
сильевич награждён ор-
деном Ленина, медалью 
«Золотая Звезда». В 2014 
году установили памят-
ную доску на доме, где он 
жил, — рассказала Гали-
на Семёнова.

Ольга КАЛИНКИНА

Совет ветеранов госслужбы 
Восточного округа подведёт 
итоги работы

Анна Николаевна помогла 
сотням детей

Житель Новогиреевской 
улицы Виктор Шляхов стал 
активным гражданином сра-
зу, как только появилось мо-
бильное приложение. Сей-
час он по долгу службы на-
ходится в командировке во 
Владимире, но участвовать 
в голосованиях продолжает 
даже там.

— Москва активно бла-
гоустраивается, а с помо-
щью голосований москви-
чи могут влиять на этот 
процесс, — говорит он. — 

Мне всегда импонирует, ког-
да изменяется внешний вид 
улиц, оформление парков 
и скверов. Нравится, что 
очень много внимания уде-
ляется детским площадкам, 
библиотекам, медицинским 

учреждениям и их работе.
В 55 лет Виктор Шляхов 

вырастил двоих взрослых 
сыновей и воспитывает уже 
четверых внуков.

— Привлечь кого-то из се-
мьи к голосованиям, увы, не 
удалось, но они все дружно 
меня поддерживают и гор-
дятся, — смеётся Виктор. — 
Я сейчас дома бываю наез-
дами, но порой смотрю по 
Интернету, да и дети расска-
зывают, как здорово благо-
даря проекту изменились и 
Терлецкий парк, и Измайлов-
ский. А от центра столицы мы 
с женой просто в восторге.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Активный гражданин из Перова 
голосует в командировках
АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU
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Скандинавская 
ходьба на Западной

На мастер-класс по скан-
динавской ходьбе пригла-
шает всех желающих спор-
тивно-досуговый центр 
«Контакт». Он пройдёт 
20  января, старт — в 12.00. 
Место сбора — ул. Запад-
ная, 3.

Бокс 
на Лухмановской

Окружные соревнования 
по боксу, посвящённые тре-
неру Владимиру Лаврову, 
пройдут 23 января в 12.00 
в ФОКе «Гелиос» (ул. Лух-
мановская, 10).

«Золотая шайба» 
ждёт болельщиков

Продолжаются игры 
окружного этапа турнира на 
призы клуба «Золотая шай-
ба». Так, 18 января в 16.00 
хоккеисты будут сражать-
ся на площадке на Откры-
том шоссе, 9. А 22 января 
за любимые команды мож-
но будет поболеть на катке 
«Ледо» (ул. Юности, вл. 1Б).

Алексей ТУМАНОВ 

СПОРТАФИША

Ф
естиваль ис-
пол н и т елей 
б а рд ов ско й 
песни «У хо-
роших лю-

дей» прошёл в районе 
Ивановское, в библио-
теке №100 ЦБС ВАО. В 
этом году любители ав-
торской песни собрались 
тут в четвёртый раз.

— С каждым годом к 
нам приходит всё боль-
ше гостей, в этот раз со-
брались сотни человек. 
Только для участия было 
подано около 70 заявок, 
— рассказывает мето-
дист библиотеки Елена 

Засимович. — Приезжа-
ют авторы и исполните-
ли не только из Москвы, 
но и из Подмосковья. 
Это и известные в бар-
довской среде исполни-
тели (некоторые из них 

выступают с сольными 
концертами в популяр-
ном бард-кафе «Гнез-
до глухаря»), и дебютан-
ты. Приятно, что в этом 
году многие исполните-
ли выступили на фести-

вале с песнями на сти-
хи поэтов Серебряного 
века. А в будущем году 
мы планируем выйти за 
рамки бардовской песни: 
2016-й пройдёт под деви-
зом «Друзья и встречи», 

в программах выступле-
ний бардов будет не толь-
ко авторская песня, но и 
зазвучат романсы.

Присоединиться к бар-
довскому движению мо-
жет любой, достаточно 

гитары и желания. Так-
же все, кто захочет, смо-
гут принять участие в фе-
стивале-2016, который по 
традиции пройдёт в би-
блиотеке в конце года.

Алексей ТУМАНОВ

В Ивановском спели 
70 бардов Хорошие люди встретились в библиотеке

На Халтуринской выступят 
барды

На концерт, посвящённый 
Татьяниному дню, приглаша-
ет всех желающих бард-клуб 
«Менестрель» (библиотека 
им. Шолохова, ул. Халтурин-
ская, 18). Он пройдёт 23 ян-
варя в 15.00. Любой желаю-
щий сможет не только послу-
шать выступление творческо-
го дуэта сестёр Замариных, 
но и выйти с гитарой на сцену.

На Новогиреевской 
открылась выставка 
авангарда

Выставка Александра Бабу-
левича, одного из ведущих ху-
дожников московского аван-
гарда, открылась в Музее 
Вадима Сидура (ул. Новоги-
реевская, 37/2). Она называ-
ется «Архивация звука». Его 
картины выполнены в очень 
необычной манере: это син-
тез текста и собственно ри-
сунка, визуального образа и 
литературы.

Алексей ТУМАНОВ
Выставка продлится до 7 

февраля. Цена билета — 150 
рублей, для льготных катего-
рий — 50
Музыкальные вечера 
на Электрозаводской

На два музыкальных кон-
церта приглашает жителей 
молодёжный историко-куль-
турный центр «Особняк куп-
ца В.Д.Носова» (ул. Электро-
заводская, 12, стр. 1). Так, 19 
января в 19.00 там пройдёт 
вечер фортепианной музы-
ки. А 21 января в 19.00 — 
вечер вокала. В программе 
— произведения Скрябина, 
Рахманинова, Чайковского. 
Стоимость входного билета 
100 рублей.

В афише могут произойти 
изменения. Звоните перед по-
сещением по тел. (499) 369-
5553

В КВЦ «Сокольники» 
пройдёт выставка голубей

Выставка голубей, посвя-
щённая 70-летию победы в 
Великой Отечественной вой-
не, пройдёт 24-25 января в 
КВЦ «Сокольники», павильон 
№3. Гости выставки смогут 
узнать, как почтовые голуби 
«трудились» на фронте, до-
ставляя важные сообщения. 
Также можно будет увидеть 
голубей декоративных пород.

Время работы выставки: 
24 января — с 11.00 до 20.00, 
25 января — с 8.00 до 16.00.
Вход свободный.

Мосприрода приглашает 
на экскурсию

На бесплатную экскурсию 
по экоцентру «Царская па-
сека» приглашает 24 янва-
ря ГПБУ «Мосприрода». Вре-
мя начала экскурсий 12.00, 
13.00, 14.00.

Как добраться: м. «Измай-
ловская», далее пешком по 
парку; м. «Шоссе Энтузиа-
стов», далее на троллейбу-
се №68 или 30 либо трамвае 
№8, 36 или 20 до ост. «3-я 
Владимирская улица», за-
тем пешком по парку.

Алексей ТУМАНОВ

На выставку «Прекрас-
ный мир» привезли живо-
писные ковры. Это осо-
бый вид народного твор-
чества, который возник 
в русских деревнях в XX 
веке.

«Фальшивые» ковры 
появились в удалённых 
от центра поселениях, где 
купить настоящий ковёр 
было негде, ткать сложно, 
а вот нарисовать — пожа-
луйста. Обычно «псевдо-
ковры» писали масляны-
ми красками на просты-
нях, клеёнках, одеялах, 
фанере, бумаге, войлоке. 
Сюжеты отражали на-
родную мечту о краси-
вой жизни: на фоне гор 
возвышались фантасти-
ческие здания, по синей 
глади воды плыли лебе-
ди, а по берегам зелене-
ли… пальмы. В советское 
время деревенские живо-
писные ковры восприни-
мались как китч, символ 
безвкусицы и мещанства, 
сейчас — как самобытное 
народное искусство.

Рисованные ковры 
обычно вешали над кро-
ватью. Сюжеты заим-

ствовали из дешёвых ил-
люстрированных журна-
лов или с почтовых от-
крыток рубежа XIX-ХХ 
веков. С 1930-х годов по-
являются имитации фа-
бричных немецких ков-
ров и копии картин рус-
ских художников: «Три 
богатыря» В.М.Васнецова, 
«Утро в сосновом лесу» 
И.И.Шишкина.

В 80-х годах прошлого 
века сельские жители ста-
ли перебираться в города 
и живописный примитив 
был вытеснен предмета-
ми массовой культуры: ре-
продукциями картин или 
коврами заводского про-

изводства. Искусство соз-
дания живописных ковров 
просуществовало недолго.

На выставке «Пре-
красный мир» пред-
ставлена часть коллек-
ции К.А.Миронова и 
А.В.Быкова (Музей тра-
диционного искусства 
народов мира). Коври-
ки привезены из Калуж-
ской, Брянской и других 
областей России, из Укра-
инского Полесья и Респу-
блики Беларусь.

Выставка в Музее наи-
вного искусства (Союз-
ный просп., 15) будет ра-
ботать по 31 января.

Анна ПЕСТЕРЕВА

«Прекрасный мир» над кроватью На Большой 
Черкизовской 
расскажут 
о «космическом 
челноке»

Лекция математика 
Алексея Мазура «Space 
Shuttle: 30 лет путеше-
ствий в неизвестность» 
пройдёт 20 января в 
РГБМ, ул. Большая Чер-
кизовская, 4, корп. 1.

— История проекта 
таит в себе множество 
загадок, — говорит Ксе-
ния Листикова, руково-
дитель МедиаLAB, од-
ного из отделов библио-
теки. — Почему «не 
пошла» система мно-
горазового использо-
вания кораблей? В чём 
причины рекордно-
го количества смертей 
астронавтов именно на 
«Шаттлах»? Чего не хва-
тало в системах спасе-
ния астронавтов? Гости 
лектория совершат пу-
тешествие в 30-летнюю 
историю самой слож-
ной космической си-
стемы современности.

Начало в 19.30, вход 
свободный.

Алексей ТУМАНОВ

Эти коврики отражали народную 
мечту о красивой жизни

Возрастного ценза на бардовском фестивале нет

Многие 
исполнители 
выступили 
с песнями 
на стихи поэтов 
Серебряного 
века
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19 января в церковном 
календаре один из самых 
популярных праздников 
— Крещение Господне. 
Но вот что удивительно: 
о самом событии, ко-
торое отмечается в этот 
день, знают, как прави-
ло, гораздо меньше, чем 
о сопутствующих обря-
дах и атрибутах. А ведь 
смысл праздника вовсе 
не в том, чтобы набрать 
у храма крещенской воды 

или окунуться в прорубь. 
Главное — стать свидете-
лем великой тайны Бо-
гопочитания, которая 
открывается нам в этот 
день.

Евангелисты описали 
произошедшее достаточ-
но подробно, но от этого 
оно не становится менее 
таинственным. Началось 
с того, что пророк Иоанн 
Предтеча после долгого 
пребывания в пустыне 
пришёл к берегам Иор-
дана и стал крестить лю-
дей в речной воде. 

Сразу же возника-
ет вопрос: о каком кре-
щении речь, если крест 
ещё не стал символом 
веры, поскольку Христа 
ещё не распинали и во-
обще не знали? Дело в 
том, что созвучие креще-
ния с крестом возникло 
уже при переводе. По-
гречески слово «креще-
ние» происходит от гла-
гола «баптизо» — «по-
гружать». Так вот Иоанн 

в знак очищения от гре-
хов погружал в воду тех, 
кто в грехах раскаивался. 
Это не было Таинством 
Крещения, каким мы его 
знаем сейчас, но его про-
образом.

И тут к Иордану при-
шёл Иисус Христос. Ему 
было в этот момент 30 
лет, так же как Иоанну. 
Это было первое явление 
Христа народу Израиля. 
Но узнал Иисуса только 
Иоанн, на то он и про-
рок. Уже после крещения 

за Христом последовали 
первые ученики — буду-
щие апостолы.

Иоанн понял, что пе-
ред ним не обычный че-
ловек, и поначалу даже не 
хотел крестить Иису са: 
«Мне надобно крестить-
ся от Тебя, Ты ли прихо-
дишь ко мне?» Но Хри-
стос настоял: «Так надле-
жит нам исполнить вся-
кую правду».

А сразу же после того, 
как Христос вышел из 
воды, случилось неве-
роятное: Иоанн увидел, 
как на Христа сошёл Дух 
Святой в виде голубя. Тут 
же с небес раздался гро-
мовой голос: «Сей есть 
Сын Мой Возлюблен-
ный, в Котором Моё бла-
говоление».

Поэтому праздник ещё 
называют Богоявлени-
ем. Приоткрылась вели-
кая тайна Святой Трои-
цы: Отец, Сын и Святой 
Дух впервые вместе яви-
ли себя людям.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

«Баламут»
«Кинокарьера» станции 

«Выхино» началась в 1977 
году, когда сюда приехала 
съёмочная группа фильма 
«Баламут». Снимали сце-
ну встречи девятнадцати-
летнего Вадима Андреева 
(Петя Горохов из деревни 
Дядьково, который «учит-
ся на начальника») и Евге-
нии Симоновой (беремен-
ная преподавательница 
английского языка Вален-
тина Николаевна). Поче-
му авторы фильма выбра-
ли для парня из глубинки 
именно Московский ин-
ститут управления, боль-
шого секрета нет.

— Тогда МИУ только-
только преобразовался 
из МИЭИ — Московско-
го инженерно-экономи-
ческого — и переехал на 
«Ждановскую» из центра 
Москвы, — говорит вы-
пускница МИУ 1983 года 
Елена Александрова. — 
Когда я поступала, сре-
ди абитуриентов он особо 
не котировался, сюда шли 
те, кто не мог поступить в 
МГУ: об  управлении как 
науке в СССР ещё мало кто 
слышал.

Жителям Вешняков и 
Выхина нравится, когда 
«Баламут» повторяют по 
телевизору, за исключени-
ем сцены, где героиня Си-
моновой собирается сесть 
в поезд.

— Это снималось на 
платформе, откуда тогда 
можно было уехать толь-
ко в депо, — говорит Ми-
хаил Мясников с улицы 
Молдагуловой. — В кадре 

на часах 14.10 и видно, что 
на противоположной сто-
роне народу много, а здесь 
ни одного человека.

«По главной улице 
с оркестром»

Через восемь лет, в 
1986-м, режиссёр Пётр То-
доровский, снимая здесь 
же, на «Ждановской», 
фильм «По главной улице 
с оркестром», этой ошиб-
ки избежал. Но зато сделал 
несколько других. 

— Сначала герой Бори-
сова едет в электричке, по 
всей видимости, из Лю-
берец или из Раменского. 
Потом, вместо того что-
бы выйти по подземному 
переходу в город и напра-
виться к месту работы — в 

МИУ, зачем-то садится в 
вагон метро, а в следую-
щем кадре выходит на той 
же «Ждановской», только 
с другой стороны, — гово-
рит жительница дома 17 на 
улице Красный Казанец 
Анна Панкратова. — И это 
не всё. Оказавшись ещё раз 
напротив входа в МИУ, он 
садится в автобус — снова 
едет, а в следующем кадре 
оказывается в аудитории у 
доски, исписанной форму-
лами. Понятно, что кино 

— это условность и режис-
сёр хотел показать, что ге-
рою долго и утомительно 
добираться на работу. Но 
тем, кто живёт поблизо-
сти, эти «метания» Бори-
сова кажутся смешными.

«Убийство 
на «Ждановской» 

К моменту выхода на 
экраны фильма «Убий-
ство на «Ждановской» 
(1992) станция уже три года 
как была переименована в 
«Выхино». Старое назва-
ние вывешивали только в 
дни съёмок.

Сюжет основан на ре-
альных событиях, прои-
зошедших на «Жданов-
ской» ровно 35 лет назад. 
26 декабря 1980 года, в свой 

40-й день рождения, май-
ор КГБ Вячеслав Афана-
сьев (в фильме — Анохин) 
ехал домой с продуктовым 
«набором»: коньяк, кофе, 
копчёная колбаса. Заснул 
в вагоне, а на конечной 
его разбудили хорошо вы-
пившие сотрудники отде-
ления милиции Жданов-
ско-Краснопресненской 
линии. Увели в служебку, 
избили, отняли выпивку 
и еду, снова били. Узнав, 
что произошло, милицей-

ское начальство приняло 
решение инсценировать 
нападение на бытовой по-
чве. Его отвезли за город и 
выбросили из машины. Он 
умер в новогоднюю ночь, 
не приходя в сознание.

Делом занялась Проку-
ратура СССР. Прототипом 
главного героя — следова-
теля Глеба Ярина (его сы-
грал Иван Бортник) — 
стал руководитель груп-
пы, проводившей рас-
следование, старший 
следователь по особо важ-
ным делам при генераль-
ном прокуроре Владимир 
Калиниченко. 

Он же был автором сце-
нария и консультантом. 
Показывая актёрам, как 
вести разговор с преступ-
ником, чтобы тот «раско-
лолся», следователь так 
вошёл в раж, что режис-
сёр хотел предложить ему 
главную роль — его самого. 

Финал фильма стал про-
роческим для Игоря Нефё-
дова, сыгравшего Андрея, 
молодого помощника Яри-
на. Это его последняя роль. 
Раздосадованный Андрей 
(расследование, добрав-
шееся до верхних эшело-
нов власти, по распоряже-
нию сверху приказано за-
крыть) собирается пере-
дать копии материалов о 
злоупотреблениях в сило-
вых структурах за границу, 
и его сталкивают под поезд 
метро, правда после съёмок 
на другой станции — «От-
радное». 33-летнего актёра 
не стало через год: он по-
кончил с собой.

Марина МАКЕЕВА

Режиссёр заставил 
Олега Борисова 
плутать у метро
Станция «Выхино» стала съёмочной площадкой 
для трёх популярных советских фильмов

Как
крестили 
Христа

Погружение в воду — прообраз Таинства Крещения 

Финал фильма 
стал пророческим 
для Игоря Нефёдова, который 
через год покончил с собой

Рубрику ведёт
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Иван Бортник в роли следователя 
Глеба Ярина

Олег Борисов в фильме «По главной улице с оркестром»

В ночь с 18 на 19 января для 
крещенских купаний в ВАО бу-
дут организованы семь купе-
лей. Вот их адреса.

1. Озеро Святое: ул. Оранже-
рейная, 18 (Косино-Ухтомский).

2. Озеро Белое: ул. Б.Косин-
ская, 46 (Косино-Ухтомский).

3. Терлецкие пруды: Свобод-
ный просп., 9 (Ивановское).

4. Красный пруд: Измай-
ловский лесопарк (Измай-
лово).

5. Бабаевский пруд:, ул. Кур-
ганская, 5-9 (Гольяново).

6. Майский пруд: ПКиО «Со-
кольники» (Сокольники).

7. Купель «Вернисаж в Из-
майлове»: Измайлово.

С режимом работы купе-
лей и мерами безопасно-
сти при проведении крещен-
ских купаний можно ознако-
миться на нашем сайте www.
newsvostok.ru

В ВАО организуют семь купелей
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Тимофей Баженов:
Время от времени отправляюсь 
побродить в «Сокольники»
Правила жизни от самого смелого ведущего российского телевидения

С
амая знаменитая 
его программа, 
конечно, «Рей-
тинг Баженова». 
Экстремальные 
п у т еше с т ви я, 

выживание в диких усло-
виях — здесь всё взаправ-
ду. Поэтому у программы 
такой высокий рейтинг.

«Парк «Сокольники» 
напоминает лес»

— Тимофей, над какой про-
граммой в рамках вашего про-
екта «Рейтинг Баженова» вы 
сейчас работаете? 

— Она называется «Ди-
карь» и посвящена путеше-
ствиям по России. Мы уже 
побывали в Екатеринбурге, 
в Челябинске, на Камчат-
ке, в Карачаево-Черкесии, 
в Приэльбрусье, в Якутии, 
а кроме того, в Абхазии. На 
мой взгляд, это самые инте-
ресные путешествия, в том 
числе и для наших зрителей.

— Съёмки и путешествия 
занимают, наверное, большую 
часть вашей жизни?

— Я стараюсь планиро-
вать так, чтобы в Москве 
находиться примерно 10 
дней, и 20 дней отвожу на 
командировки.

— Как вы отдыхаете между 
командировками?

— Вырезаю из дерева, 
делаю мебель, чиню ма-
шины, читаю. Люблю бы-
вать в парках. В Москве 
их, к счастью, много. На-
пример, такое прекрас-
ное место, как Лосиный 
Остров. Флора и фауна там 
в отличном состоянии, не 

зря парк носит такое на-
звание: там действитель-
но много животных. Во-
обще, хорошо, что в по-
следнее время парковому 
хозяйству уделяется такое 
большое внимание. 

— А какие у вас самые лю-
бимые парки?

— Я вырос в Останки-
не, так что самый родной 
парк для меня, наверное, 

Останкинский. Очень 
люблю парк «Сокольни-
ки»: он больше напоми-
нает лес. Время от време-

ни я отправляюсь туда, 
чтобы подумать и побро-
дить между деревьями. В 
Москве не так много мест, 

где можно спрятаться от 
городской суеты и шума. 
Парк «Сокольники» — 
одно из таких мест, и мне 
комфортно здесь.

На коротком фокусе 
с тигром

— Про какое дикое живот-
ное вы сняли свой первый те-
лерепортаж?

— Про уссурийского ти-
гра. Мы тогда просидели в 
тайге почти четыре меся-
ца, зато нам удалось пой-
мать в кадр и тигрицу-
мать, и тигра-отца. Мы 
следили за тем, как появ-
ляются на свет тигрята, 
как они взрослеют, как 
купаются, как реагируют 
на первый снег… Это была 
по-настоящему масштаб-

Чтобы снять  фильм 
про уссурийского тигра,
мы просидели в тайге 
четыре месяца

Э
та небольшая ули-
ца в Гольянове 
проходит с севера 
на юг и соединя-
ет Байкальскую 

улицу с  Щёлковским шос-
се. В прошлом году улица 
Чусовская отметила юби-
лей — ровно полвека назад 
она получила своё назва-
ние в честь далёкой ураль-
ской реки. Чусовая — ле-
вый приток Камы, а исток 
реки расположен в скло-
нах Уральских гор.

По одной из версий, 
современное название 
реки происходит от более 
древнего её имени Чусва, 
переделанного русски-

ми на свой лад. «Чус» по-
удмуртски означает «бой-
кий» или «проворный», а 
«ва» на языке коми-пермя-
ков — «вода». Есть и другое 
объяснение: «чус» в древ-
нем коми-пермяцком — 
это «глубокий овраг» или 
«теснина» (каньон).

Славится Чусовая не 
только своими красотами, 
но и богатой историей. Ар-
хеологов сюда манят пеще-
ры в скалистых берегах. В 
одной из них, например, 
нашли несколько тысяч (!) 
каменных наконечников 
стрел, в другой — загадоч-
ное захоронение шамана. 
До прихода русских посе-

ленцев в верхнем течении 
Чусовой жили башкирские 
племена, или терсяки, а в 
нижнем — вогуличи (ман-
си). Бурное развитие здеш-
них земель началось после 
1568 года, когда жалован-
ную грамоту на их освое-
ние получили знаменитые 
купцы и промышленники 
Строгановы. Они постро-
или на Чусовой укреплён-
ные городки, создав базу 
для будущего покорения 
Сибири. И именно отсюда 
в 1582 году по инициативе 
и при поддержке Строгано-
вых начинал свой знамени-
тый поход атаман Ермак.

Юрий СТАРОДУБОВ

Чусовская напоминает о походе Ермака ИМЯ НА КАРТЕ

Улица Чусовская сегодня 

Тимофей понимает даже гадов
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ная работа. Работали мы 
без длиннофокусной оп-
тики, на обычной репор-
тажной камере, то есть, 
чтобы сделать крупный 
план, нужно было под-
ходить к зверям почти 
вплотную. В конце кон-
цов мы нашли с ними об-
щий язык. Так появился 
стиль, в котором мы ра-
ботаем и по сей день, — 
съёмки на коротком фо-
кусе, которые подразуме-
вают непосредственный 
контакт с животными. До 
нас, кстати, этого никто не 
делал: заграничная съём-
ка вся длиннофокусная. 
Можно сказать, что тех-
нология, которая когда-то 
родилась сама собой из-за 
бедности, позволила нам 
впоследствии подходить к 
разным животным, держа 
объектив в 20 сантиметрах 
перед их носом.

— Никогда не возникало 
опасных ситуаций, чтобы зверь, 
например, пошёл на вас?

— Это регулярно быва-
ет. Но для того, чтобы не 
произошло ничего пло-
хого, существуют опреде-
лённые нормы поведения. 
Например, никогда нельзя 
улыбаться. Человек, улыба-
ясь, демонстрирует зубы, и 
любое животное воспри-
нимает это как агрессию. 
Не надо бояться смотреть 
в глаза и нужно немнож-
ко понимать характер тво-
его персонажа. Животные 
ведь, как и люди, бывают 
глупые и умные, злые и 
добрые, завистливые и бес-
корыстные… Успешность 
анималиста заключается 
в его способности быстро 
определить этот харак-
тер. А дальше как повезёт. 
Ведь если вы имеете дело с 
уличным задирой, никакие 
прогибы вам не помогут, он 
всё равно даст вам по мор-
де, если он так решил. То 
же самое и с животными. 
Поэтому, если видим, что 
животное не хочет с нами 
контактировать, мы с ним 
не контактируем.

— Эти правила работают и 
с бродячими собаками?

— Защиты от бродячих 
собак не существует. Это 
очень опасное бандфор-

мирование. Нужно пони-
мать, что если вы прохо-
дите мимо какого-то воз-
вышения, например кучи 
земли рядом со стройкой, 
и видите, что на вершине 
этой горы сидит собака, то 
с вероятностью 99 процен-
тов вы будете атакованы. 

«Соцсети не для меня»

— Вы современный человек?
— Я себя считаю совре-

менным человеком. Я в со-
стоянии пользоваться но-
выми технологиями, и моя 
жизнь устроена так, что я 
работаю с очень высокотех-
нологичными приборами. 
Огромные возможности, 
которые даёт Интернет, 
мне глобально симпатич-
ны. Но искушения совре-
менного времени представ-
ляются мне неинтересны-
ми, поэтому в этом смысле 
я человек несовременный.

— Что за искушения?
— Например, модное 

нынче увлечение соцсетя-
ми. Я его категорически не 
разделяю. Они призваны 

убивать время людей, ко-
торые не знают, куда его 
деть. Документализация 
жизни — это моя профес-
сия, но мне не понять тен-
денции к фотографирова-
нию всякой глупости вро-
де селфи или блюд, съе-
денных за обедом. 

— Вы любите что-то делать 
по дому? Готовить, например?

— Я в этом смысле жёст-
ко воспитан. Если в детстве 
я выставлял маленькие ка-
стрюльки на батарее, играя, 
что варю борщ, бабушка 
давала мне подзатыльник 
и объясняла: мужчина не 
должен заниматься жен-
скими делами. Я считаю, 
что приготовление еды, 
шитьё шмоток, космети-
ческие операции и всё та-
кое прочее не для мужчин. 
Этим должны заниматься 
женщины, причём не все, а 
выбравшие определённую 
стезю в жизни. Я люблю 
жить в чистоте и в состоя-
нии сам убраться в доме, но 
считаю, что, пока это может 
делать моя мама, было бы 
нечестно лишать её дела 

и давать понять, что она 
больше не нужна, потому 
что даже уборку в доме де-
лает теперь сын. Придёт, не 
дай Господь, время, буду я и 
убираться. А пока что буду 
заниматься мужскими де-
лами.

— Читала, что вы живёте с 
мамой и с котом. А других зве-
рей дома нет?

— Нет, только кот. Ему 
11 лет. Он был куплен 
на птичьем рынке после 
смерти моего предыду-

щего кота, который про-
жил 18 лет. Долгое вре-
мя после закрытия про-
граммы «Сказки Баже-
нова» у меня на даче жило 
несколько животных-
«ветеранов»: лисички, 
сурок, белки. Я чувство-
вал, что должен забрать 
их с этого полигона, ведь 
жизнь всё равно продол-
жалась и мы оставались 
друзьями и коллегами. У 
меня даже восемь лет вол-
чица жила. Сейчас в де-

ревне живёт её сын, кото-
рого она родила от соба-
ки, зовут его Шарик.

— У вас очень опасная ра-
бота, и ни разу ещё вы не по-
страдали, хотя рисковали жиз-
нью. В чём ваш секрет?

— Бог спасает. В слож-
ные и рискованные мо-
менты жизни я всегда об-
ращаю свои молитвы к 
Богу, полностью уповаю 
на него. И я уверен, что 
всё будет хорошо.

Беседовала Елена ХАРО

Не понимаю, когда 
фотографируют всякую 
глупость вроде селфи или 
блюд, съеденных за обедом

Скрипка ему тоже идёт

Дикие олени, можно сказать,  
едят у него с рук

Искусству выживать 
он учит зрителей

Читайте «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Два, Рома!
— Марьиванна, вы всё-таки 

на уроке математики, а не в 
баре.

— Рома! Два-а-а-а!!!

Объявление: 55-летняя 
женщина, мать троих про-
граммистов, просит кого-
нибудь непсихованного на-
учить её Интернету.

— Дорогая, хочешь, зайдём 
в ювелирный, поищем для 
тебя золотое кольцо с брил-
лиантом? 

— Нет.
Вы прослушали миниатюру 

«Разговор идеального мужа с 
идеальной женой».

Перед тем как начать с 
мамой играть в магазин, 
дочь предупредила, что у 
неё всё подорожало!

Нашёл плюс ожирения: 
чем жирнее становишься, 
тем меньше воды нужно, 
чтобы принять ванну.

— Я кошелёк нашёл.
— Свой?
— С деньгами!

Сегодня наконец-то за-
крыл долг по кредитной 
карте.

Карточный долг — это 
святое!

— Нет, спорить я не 
люблю. 

— Это хорошо. 
— Но могу укусить.

После собеседования:
— К себе на работу мы 

вас ни при каких условиях не 
возьмём. Но будем платить 
тройной оклад, если устрои-
тесь на работу к нашим кон-
курентам.

Я постоянно что-то те-
ряю: то ключи, то телефон, 
то наушники, то друзей, то 
смысл жизни, то свою са-
мооценку… Но особенно 
наушники жаль.

АНЕКДОТЫ

Дорогие читатели! Сегодня мы 
объявляем о начале фотоконкур-
са, в котором смогут принять уча-
стие все желающие. Он называется 
«Места родные, незнакомые».

Из названия понятно, что ехать за 
хорошим снимком за тридевять зе-
мель нет никакой необходимости. 
Всего-то нужно: «подсмотреть» не-
обычный ракурс знакомого места, 
здания, памятника или сквера, рас-
положенного в Восточном округе, 
или успеть зафиксировать непри-
вычную бытовую сценку. И черк-
нуть пару строк о том, где и когда 
всё это происходило.

Очень надеемся, что фотографы 
будут благоразумными и в погоне за 
красивым кадром не станут влезать 
на небоскрёбы и опускаться в глу-
бины речные.

А это фото нашего корреспонден-
та — вам подсказка.

Лучшие снимки мы будем публи-
ковать в течение года. А авторов са-
мых лучших наградим.

Дерзайте.
Ждём ваших фото по адресу pochta@

newsvostok.ru с пометкой «Фотокон-
курс». 

Места родные, незнакомые
КОНКУРС Горнолыжный склон 

у Черкизовского пруда

Не кормите синиц солёным салом
Сегодня, отправляясь на 

прогулку в парки, многие бе-
рут с собой корм для птиц — 
хлеб, семечки. Однако не вся-
кий корм полезен для них.

— Хлеб на корм подойдёт 
только белый, мелко накро-
шенный, — говорит пресс-
секретарь Дирекции при-
родных территорий «Измай-
лово» и «Косинский» ГПБУ 
«Мосприрода» Татьяна Нау-
мова. — Большие куски мо-

гут промёрзнуть, закиснуть, 
и птицы начнут от такого уго-
щения болеть. Подойдут су-
шёные ягоды рябины, кали-
ны, любые семена, семечки, 
только не солёные и не жаре-
ные. А для синиц отлично по-
дойдёт сало — сырое, несолё-
ное, некопчёное. Но его надо 
не класть в кормушку: там его 
мигом склюют вороны, а по-
весить на веточку дерева, на-
пример, в такой сетке, в какой 

продают в магазинах фрукты, 
чеснок и т.д.

Алексей ТУМАНОВ

Центры госуслуг под-
ключились к единому те-
лефону справочной служ-
бы мэрии г. Москвы (495) 
777-7777. Теперь сюда мож-
но обращаться по всем во-
просам, касающимся ра-
боты центров и оказыва-
емых госуслуг. Прежний 

телефон (495) 587-8888 
прекратил свою работу. 
Пользователи Интерне-
та всю информацию об 
адресах центров, перечне 
госуслуг, загруженности 
специалистов могут полу-
чить на портале md.mos.ru

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Центры госуслуг перешли 
на единый телефон 
справочной мэрии

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970


